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El catedrático Rafael Márquez, jubila-
do desde 2007, ha donado a la Biblio-
teca de la Universidad de Sevilla su co-
lección bibliográfica y documental del 
área de Física, considerada la más com-
pleta de toda Andalucía. Integrada por 
600 ejemplares que ha ido donando a 
lo largo de los últimos años, ha que-
dado depositada en el CRAI Antonio 
de Ulloa, a excepción de las obras de 
mayor antigüedad que se han trasla-
dado a la sede del Fondo Antiguo. 

La donación consta de manuales y 
monografías de interés para docentes, 
investigadores y alumnos, así como de 

obras de divulgación científica y algu-
nas tesis doctorales. Las publicacio-
nes son en distintos idiomas: italiano, 
francés, alemán, inglés y castellano, y 
abarcan desde la primera década del 
siglo XX hasta 2006, siendo la mayo-
ría de los ejemplares de las décadas de 
los 50 a 80. 

Ejemplares únicos 
La colección del profesor Márquez  in-
cluye obras de valor científico impo-
sibles de adquirir por los canales de 
distribución habituales y que son ejem-
plares únicos en la Biblioteca Univer-
sitaria, según informa la Hispalense. 

Rafael Márquez fue uno de los im-
pulsores de los estudios de Física en 
la Universidad de Sevilla, allá por los 
años 50 y 60, siendo creador de escue-
la en su ámbito de investigación. Ade-
más, fue decano-comisario de la Fa-
cultad de Ciencias en Cádiz y colabo-
ró en la puesta en marcha de la Real 

Academia Sevillana de Ciencias. Tam-
bién tuvo encomendadas otras tareas 
de gestión universitaria, destacando 
la secretaría general de la Universidad 
de Sevilla con dos rectores distintos 
(José Antonio Calderón Quijano y Ma-
nuel Clavero Arévalo) y la dirección 
del Instituto de Ciencias de la Educa-
ción (ICE). 

Durante el acto de la firma del 
acuerdo de donación, el profesor Már-
quez se mostró agradecido con la Uni-
versidad de Sevilla por acoger estos 
fondos bibliográficos.  «Aunque po-
dría parecer que es la institución la 
que debería dar las gracias, en reali-
dad soy yo —dijo— el que le agradez-
co a la universidad que acepte la do-
nación para que estos libros sigan en 
activo y a disposición de profesores 
y alumnos, en vez de quedar aparca-
dos en cualquier rincón de un traste-
ro o vendidos a bajo precio a una tien-
da de libros viejos». 

El profesor Rafael Márquez dona a 
la Hispalense su colección de Física
∑ Considerada la más 

completa de Andalucía, 
está integrada por 600 
ejemplares de gran valor

S. L. SEVILLA 

La IV edición del Premio «Cinco Nue-
ves», una iniciativa anual de la Fun-
dación Cobre Las Cruces que apoya el 
impulso del desarrollo local en el área 
próxima de influencia de la compañía 
minera, ha cerrado ya el plazo de re-
cepción de propuestas con treinta can-
didaturas presentadas, que optarán a 
un único premio de 30.000 euros des-
tinados a la materialización y puesta 
en marcha del proyecto elegido. 

 
En sus cuatro ediciones, son ya 162 

los proyectos que han concurrido al 
certamen, que busca que sus ganado-
res se conviertan en empresas de éxi-
to en sus diferentes ámbitos o gene-
ren desarrollo local y comarcal con di-
ferentes actividades. 

Las propuestas de 2014 han sido pre-
sentadas por diferentes entidades, co-
lectivos o particulares, que plantean 
iniciativas procedentes de trece muni-

cipios sevillanos, concretamente de 
Camas, Cazalla de la Sierra, Gelves, Ge-
rena, Guillena —con candidaturas tam-
bién de los núcleos urbanos de Torre 
de la Reina y Las Pajanosas—, La Alga-
ba, La Rinconada, Lora del Río, Maire-
na del Aljarafe, Salteras, San Juan de 
Aznalfarache, Tocina —incluyendo un 
proyecto de Los Rosales— y Valencina. 

De las 30 candidaturas recibidas, 
un alto porcentaje presenta actuacio-
nes a desarrollar exclusivamente en 
los municipios de los que proceden, 
mientras que el resto afectan a varias 
localidades o tienen carácter comar-
cal. El fallo del concurso se dará a co-
nocer en el último trimestre del año.

Treinta proyectos optan al IV 
Premio «Cinco Nueves»

FUNDACIÓN COBRE LAS CRUCES

ABC 
El rector, Antonio Ramírez de Arellano, y el profesor Rafael Márquez

DTT ASESORES, S.L.
A los efectos de lo dispuesto en el artículo 14 de la Ley

3/2009, de 3 de abril, se anuncia que en fecha 20 de mayo
de 2014 la Junta General Extraordinaria y Universal de socios
de la mercantil DTT ASESORES, S.L., acordó por unanimidad la
transformación de la compañía en Sociedad Colectiva, pasando a
denominarse DE SANTIAGO MELÉNDEZ Y CIA, S.C aprobándose
el Balance de Transformación, los nuevos Estatutos Sociales
atendiendo a la nueva forma social, el porcentaje de participación
de los socios en el capital y el nombramiento de administrador.

Sevilla, 12 de Junio de 2014
-D. Ramon de Santiago Meléndez, Administrador Único.

abcdesevilla.es/sevilla
 JUEVES, 17 DE JULIO DE 2014 ABC30 SEVILLA O.J.D.: 

E.G.M.: 
Tarifa: 
Área: 

Fecha: 
Sección: 
Páginas: 

25894
132000
2720 €
364 cm2 - 40%

17/07/2014
SEVILLA
30



El  escritor 

trianero ha sido 

homenajeado                            

recientemente por el 

Distrito de Triana con 

una placa conmemo-

rativa instalada en su 

casa natal del Tejar del 

Husillo, en la Cava de 

los Civiles. Vela acaba 

de presentar su último 

libro, titulado «Triana, 

la otra orilla del 

flamenco (1931-1970)»

Ángel Vela 
Escritor

Rafael Márquez 
Catedrático de Física

Ha donado a la 

Biblioteca de la 

Universidad de Sevilla 

su valiosa colección 

bibliográfica y                    

documental del área 

de Física. Está com-

puesta por más de 600 

volúmenes y conside-

rada la más completa 

de Andalucía. Consta 

de manuales de gran 

interés para investiga-

dores y docentes

G G

El expresidente de la Junta de 
Extremadura se 
huele la tostada del 
próximo congreso 
socialista y alerta 
contra la formación 
de una dirección 
que atienda a 
criterios de reparto 
y «pasteleo», palabra que ayer no se 
cansó de repetir. Rodríguez Ibarra 
sigue apostando por Pedro Sánchez, 
pero comienza a sospechar que la 
nueva etapa que se abre en su 
partido puede poner en evidencia a 
un líder sometido a presiones, si no 
manipulado por sus padrinos.

La frase del día

«Pedro Sánchez no 
debería pastelear»

Protagonistas
Juan Carlos Rodríguez Ibarra 
Expresidente de Extremadura

C. Álvarez de Toledo 
Diputada popular

Promotora de la 

plataforma Libres 

y Iguales, la diputada 

del PP rechaza en una 

entrevista que publi-

camos en páginas de 

España cualquier 

solución «de mesa 

camilla» al desafío 

catalán. Álvarez de 

Toledo exige transpa-

rencia a quienes están 

obligados a frenar el 

órdago separatista

En apenas dos años, España ha pasado  
de ser un foco de preocupación mundial a 
convertirse en un ejemplo en materia de 
reformas estructurales y ajustes económicos 

L
A imagen internacional de España ha mejorado de for-
ma sustancial en los dos últimos años por el empuje de 
la recuperación económica, la seriedad de las reformas 
del Gobierno  y la eficaz labor de promoción que han rea-

lizado, de forma conjunta, el sector público y el privado para 
fortalecer la reputación de España. Este último logro se debe, 
entre otros, a la función desempeñada por el Alto Comisionado 
para la Marca España, cuyo objetivo consiste en planificar y co-
ordinar las actuaciones de todas aquellas entidades implicadas 
en el refuerzo de esta valiosa enseña en el extranjero. La mar-
ca-país es un activo clave, ya que de su buena marcha depende, 
en última instancia, el conjunto de los intereses nacionales. No 
en vano, una reputación negativa, al igual que sucede en una 
empresa particular, se traduce en desconfianza y, por tanto, en 
menos inversiones, unos tipos de interés más altos o un menor 
número de turistas, por citar alguno de los efectos perjudicia-
les que puede conllevar a nivel económico y social. 

 Cuando el Ejecutivo creó este órgano, hace ahora dos años, 
la imagen de España sufría un profundo deterioro como conse-
cuencia de la recesión, el descontrol del déficit público, las du-

das sobre la solvencia del sistema financiero y la grave incerti-
dumbre que se cernía sobre la supervivencia del euro. Sin em-
bargo, hoy la situación es diametralmente opuesta: España ha 
pasado de ser un foco de preocupación mundial a liderar la re-
cuperación de la economía europea, convirtiéndose en un ejem-
plo en materia de reformas estructurales y ajustes, tal y como 
reconocen los analistas extranjeros. Lejos quedan ya aquellas 
señales de alarma –como la prima de riesgo superando los 650 
puntos básicos– y los negros presagios que auguraban el colap-
so y posterior rescate internacional del país. Ayer, por el contra-
rio, la prima de riesgo cerró en 147 puntos, y lo más importan-
te es que el 80 por ciento de los artículos publicados sobre Es-
paña en el primer cuatrimestre de 2014 ofreció una imagen 
positiva del país, mientras que en la segunda mitad de 2012 casi 
el 90 por ciento era abiertamente desfavorable. 

Este cambio radical de percepción también se observa en la 
creciente llegada de inversiones foráneas, o en las buenas pers-
pectivas económicas que pronostican de forma unánime los 
bancos de inversión y las agencias de calificación. Tras años de 
continuas caídas, la reputación de España mejoró hasta situar-
se en el puesto dieciocho del ránking mundial en 2014, tras co-
rregir importantes desequilibrios que amenazaban la sosteni-
bilidad de la economía nacional. España ha sabido sobreponer-
se gracias al sacrificio de todos los españoles, el loable tesón de 
sus empresas y la correcta labor del Gobierno. Corregida, su 
marca internacional recupera su forma.

LA MARCA ESPAÑA COGE PESO

EL fraude de los ERE andaluces no sólo es uno de los mayo-
res escándalos políticos de la democracia, sino que también 

se ha convertido en la causa de corrupción más grande de la lar-
ga historia de la Justicia española sin que ello, por desgracia, se 
haya traducido en la imprescindible depuración de responsa-
bilidades a nivel interno por parte de los partidos y sindicatos 
implicados. La juez que instruye el caso, Mercedes Alaya, am-
plió ayer la investigación a las «ayudas sociolaborales» conce-
didas por la Junta de Andalucía en 2011 y 2012, más allá del pe-
ríodo comprendido entre 1999 y 2010, que hasta ahora estaba 
bajo sospecha, y citó como imputado al exviceconsejero de Eco-
nomía y Hacienda José de Haro Bailón. De este modo, el núme-
ro de imputados asciende ya a un total de 201 personas, un ré-
cord en materia de corrupción: más del doble de los implicados 
en la famosa operación Malaya, por la que se juzgaron y senten-

ciaron las irregularidades urbanísticas cometidas en Marbella. 
Si por algo destaca la trama de los ERE es por la relevancia 

política de los cargos afectados, ya que más de treinta imputa-
dos ostentaron puestos de elevada responsabilidad en la Junta.  
Y lo mismo sucede a escala sindical, puesto que el exsecretario 
general de UGT Andalucía Francisco Fernández Sevilla también 
consta como imputado. Si a ello se suma que los fondos públi-
cos investigados superan los mil millones de euros, no hay duda 
de que el escándalo de los ERE es el mayor caso de corrupción 
de la historia de España, por mucho que intenten negarlo –y pa-
sarlo por alto, sin asumir responsabilidades ante la sociedad– 
socialistas y sindicalistas. Razón de más para que la voluntario-
sa juez vaya terminando una instrucción que se está dilatando 
demasiado en el tiempo. No sea que por  abarcar demasiado al-
gunos se escapen entre los miles de folios de un caso eterno.

EL CASO DE LOS ERE BATE RECORDS
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FRANCISCO CORREAL

T
RIANA es así. Cualquier
cosa menos prusiana.
Una república indepen-
diente hasta de sí mis-

ma. Por eso a nadie extrañó que
en el hotel Ribera de Triana se
presentara un libro cuyos ejem-
plares no habían llegado a tiem-
po; o que el primero de los inter-
vinientes, el alcalde de la ciudad,
Juan Ignacio Zoido, fuera el pri-
mero de los no comparecientes.
No pasaba absolutamente nada.
No había libro, pero el patio de
butacas estaba lleno de gente y
allí estaban Ángel y Ramón, los
dos nietos del autor del libro sin
libro, Ángel Vela Nieto, que pre-
sentaba su obra Triana. La otra
orilla del flamenco (1931-1970).

En el argot cinematográfico, se
podía hablar de una sucesión de
catastróficas desdichas. Edicio-
nes Giralda, sueño prometeico de
Paco Sosa, está en Sevilla, pero la
imprenta estaba en Pamplona y
siempre, antes de que llegue la
Velá terminan los sanfermines.
La presentación del libro estaba
prevista para el día del Carmen,
cumpleaños del autor, pero se
adelantó una jornada por coinci-
dir con una procesión.

Otro autor, presa del sonrojo o
la indignación, habría montado
en cólera o hecho mutis por el fo-
ro. Ángel Vela mantuvo el tipo.
Venía a hablar de su libro, como
Umbral, pero los presentes sa-
bían que ese libro trata de la vida,
que allí corría a borbotones en
muchos de sus protagonistas. Allí
estaba el Guermantes de Triana,
el Bloomsbury de la Cava, el café
Gijón del bar El Ancla.

No hubo libro, pero sí sorpre-
sas. La primera la anunció Sonia
Vela, una de sus dos hijas, perio-
dista en Canal Sur Huelva, la her-
mana de Salud Vela, madre de
Ángel y Ramón, que hacían de
acomodadores en el patio de bu-

tacas del hotel. Sonia guardaba
en una buhardilla desde hace
diez años una placa con la que el
distrito de Triana pretendía reco-
nocer los méritos de Ángel Vela
con el barrio. Fue una iniciativa
de Ángel Bautista a la que se su-
mó la entonces delegada del dis-
trito de Triana, una tal Susana
Díaz. El azulejo de cerámica era
obra de Alfonso Orce, nieto de
Enrique Orce, uno de los grandes
artistas de la Exposición del 29.

Sonia, la hija de Ángel Vela y de
Salud, anunció el inesperado re-
galo. Su gran exclusiva. Para que
el homenajeado no asociara esta
práctica con honores de fiambre,
en la sala había vivos con placa o
presencia en el callejero de Tria-

na como Nicolás Salas o Paco Lo-
la, héroe del corral de los Fideos.

La segunda sorpresa es que
donde nace Pagés del Corro, jun-
to a Toldos Quitasol, muy cerca
del hotel Triana donde para reha-
bilitarlo Ortiz Nuevo celebró el
convite de su matrimonio, apare-
ció con nocturnidad y sin alevo-
sía el alcalde de la ciudad. Zoido
había empezado el día con Rajoy
y lo terminaba con los flamencos
de Triana. Curro Pérez, titular del
distrito, le pasó los trastos. Fue
como una manifestación hasta el
antiguo tejar del Husillo de la Ca-
va de los Civiles, frente al come-
dor de las Hijas de la Caridad.

El refrigerio fue en el bar El An-
cla. Cerveza a granel en este ca-
marote de los hermanos Marx,
homenaje al Avenida de verano.

No había libro, estaban sus per-
sonajes: Cristina Hoyos; Pepa
Montes y Ricardo Miño; Jesús
Heredia, que rompió el protoco-
lo con una soleá; Narci Díaz, ya
octogenaria, la chiquilla que sa-
lió de la tarta con la que obse-
quiaron a Evita Perón en su visita
a Sevilla del 47; María Pinar, miss
España en 1965 además de alum-
na de baile de Enrique el Cojo,
Eloísa Albéniz y Arturo Pavón.

Aires de fiesta con cuadros de
Juan Valdés y Antonio Badía.
Con la enciclopedia oral y coral
de la academia de don Cecilio,
léase Manolo Cerrejón, Alfonso
de Miguel, Gualberto o Mohiño.
Y el pregonero Manuel Melado,
que vela armas para la Velá.

fcorreal@diariodesevilla.es

CALLERIOJA

Los personajes salvaron al autor

Vísperas. Emotiva y surrealista presentación del segundo volumen de Ángel Vela sobre

Triana y los flamencos, con la propina de un inesperado regalo de cumpleaños en la Cava

MANUEL GÓMEZ

Ángel Vela, de pie, saluda a Nicolás Salas en presencia del fotógrafo Paco Solís, en el hotel Ribera de Triana.

D. S.

De izquierda a derecha, Paco Sosa, Ángel Vela, Zoido y Francisco Pérez.

El bar El Ancla era el
camarote de los
hermanos Marx, guiño
al Avenida de verano

5

R. L.

Rafael Márquez Delgado, cate-
drático emérito de Física, ha do-
nado a la Universidad de Sevilla
su colección bibliográfica y docu-
mental del área de Física, consi-
derada la más completa de Anda-
lucía. La mayoría de los fondos,
salvo los de mayor antigüedad,
han quedado depositados en el

CRAI (Centro de Recursos para el
Aprendizaje y la Investigación)
Antonio de Ulloa.

Hay tesis doctorales, manuales
y monografías de interés para
alumnos y PDI (Personal Investi-
gador y Docente) en media doce-
na de idiomas. El rector de la His-
palense, Antonio Ramírez de
Arellano, agradeció la donación
de quien, discípulo de Luis Bru

Vilaseca, fue uno de los impulso-
res de los estudios de Física.

Fue decano de la Facultad de
Ciencias en Cádiz, presidió la
Academia de Ciencias de Sevilla
y asumió la secretaría general de
la Universidad Hispalense en los
mandatos de Calderón Quijano y
Clavero Arévalo como rectores.
También dirigió el Instituto de
Ciencias de la Educación.

El profesor Márquez Delgado dona a
la Universidad su biblioteca científica

D. S.

Rafael Márquez, con el presente que le entregó el rector de la Hispalense.
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Ha donado a la Biblioteca de la
Universidad de Sevilla su co-
lección bibliográfica y docu-
mental del área de Física, con-
siderada la más completa de
toda Andalucía. Todo un ejem-
plo de generosidad.

Rafael
Márquez
Catedrático jubilado de la
Universidad de Sevilla

Un juez ha declarado nulas más
de 170 comisiones de servicios
que se habían prorrogado más del
tiempo máximo permitido por ley
en el Ayuntamiento de Sevilla,
tras una denuncia del Sindicato
Profesional de Bomberos.

Asunción
Fley
Delegada de Hacienda
en el Ayuntamiento
de Sevilla

La plantilla del Real Betis partió
ayer con destino a la localidad
murciana de San Pedro del Pina-
tar, donde efectuará la primera fa-
se de la pretemporada. Uno de los
protagonistas en la salida fue Ru-
bén Castro, cuya participación en
la presente temporada está consi-
derada como prioritaria para los
técnicos. No en vano, el nuevo en-
trenador bético, Julio Velázquez,
declaró ayer que no contempla
que el aún delantero verdiblanco
abandone. “Debe ser el baluarte
del equipo esta temporada”, decla-
ró Velázquez. El Betis, que partió
con 28 jugadores –ya sin Paulao–,
permanecerá una semana concen-
trado en tierras murcianas, de
donde podrá marcharse algún ju-
gador aún en plantilla. El nigeriano
Nosa Igiebor puede ser el primero,
muy cerca del Maccabi Tel Aviv.

MANUEL GÓMEZ

BELÉN VARGAS

El Betis inicia
en Murcia su
concentración

UN EDIFICIO PARA “CRECER” El alcalde Zoido y el presidente de la Confederación
de Empresarios de Sevilla, Miguel Rus, visitaron ayer las instalaciones del Centro para el
Crecimiento Empresarial de Sevilla, ubicado en la calle Granada y que estará a pleno ren-
dimiento en septiembre, que busca el impulso de la ciudad a través de la atracción de in-
versores, el apoyo al emprendedor y el aprovechamiento de fondos europeos.

HORST WAGNER / EFE

RAJOY SÍ
QUIERE A
JUNCKER
El presidente del
Gobierno, Mariano
Rajoy, dijo ayer que
el PSOE no será to-
mado en serio en la
Unión Europea des-
pués de haber vota-
do no en la Eurocá-
mara al próximo
presidente de la
Comisión, el con-
servador luxembur-
gués Jean-Claude
Juncker, rompiendo
el pacto suscrito
entre el PP euro-
peo, socialistas y li-
berales.

Poco nuboso o despejado.
Temperaturas en moderado

descenso. Vientos flojos352

TEMPERATURAS PREVISTAS

38 22
EL DÍA EN IMÁGENES

PALMAS Y PITOS
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El físico Rafael Márquez dona su obra a la Biblioteca de la US
Miércoles, 16 Julio 2014 13:49  Sevilla Actualidad

Me gustaMe gusta Twittear 6 0

Se trata de una donación muy importante con obras de un valor científico muy importante y que está a disposición de docentes, investigadores y estudiantes.

El catedrático Rafael Márquez, en situación de jubilación desde 2007, ha donado a la Biblioteca de la Universidad de Sevilla su colección bibliográfica y documental del área de

Física, considerada la más completa de toda Andalucía. Estos fondos han quedado depositados en el CRAI Antonio de Ulloa, a excepción de las obras de mayor antigüedad que

se han trasladado a la sede del Fondo Antiguo.

La donación consta de manuales y monografías de interés para PDI y alumnos, así  como obras de divulgación científica y alguna tesis doctorales. Las publicaciones son en

distintos idiomas: italiano, francés, alemán, inglés y castellano y abarcan desde la primera década del siglo XX hasta 2006, siendo la mayoría de los ejemplares de las décadas de

los 50 a 80.

La colección del profesor Márquez es muy importante tanto cuantitativa como cualitativamente e incluye obras de valor científico imposibles de adquirir  por los canales de

distribución habituales y que son ejemplares únicos en la Biblioteca Universitaria.

Rafael  Márquez fue  uno  de los impulsores de  los estudios de Física  en la  Universidad de Sevilla, allá  por  los años 50 y 60, siendo creador  de  escuela  en su  ámbito  de

investigación. Además, fue decano-comisario de la Facultad de Ciencias en Cádiz y colaboró en la puesta en marcha de la Real Academia Sevillana de Ciencias.

También tuvo encomendadas otras tareas de gestión universitaria, destacando la  Secretaría  General de  la  Universidad  de Sevilla  con dos rectores distintos (José Antonio

Calderón Quijano y Manuel Clavero Arévalo) y la dirección del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE).

Durante el acto de la firma del acuerdo de donación, el profesor Márquez se ha mostrado agradecido con la Universidad de Sevilla por acoger estos fondos

bibliográficos: “Aunque podría parecer que es la institución la que debería dar las gracias, en realidad soy yo el que le agradezco a la Universidad que acepte la

donación para que estos libros sigan en activo y a disposición de profesores y alumnos, en vez de quedar aparcados en cualquier rincón de un trastero o

vendidos a bajo precio a una tienda de libros viejos”.
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Sevilla
ANDALUCÍA - Sevilla

La Biblioteca de la US enriquece su área de
Física con la colección del catedrático Rafael
Márquez
Una donación muy importante con obras de un valor científico y que está a
disposición de docentes, investigadores y estudiantes

   SEVILLA, 16 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El catedrático Rafael Márquez, en situación de jubilación desde 2007, ha donado a la Biblioteca de
la Universidad de Sevilla su colección bibliográfica y documental del área de Física, considerada la
más completa de toda Andalucía. Estos fondos han quedado depositados en el CRAI Antonio de
Ulloa, a excepción de las obras de mayor antigüedad que se han trasladado a la sede del Fondo
Antiguo.

   En un comunicado, se ha explicado que la donación consta de manuales y monografías de interés
para PDI y alumnos, así como obras de divulgación científica y alguna tesis doctorales. Las
publicaciones son en distintos idiomas italiano, francés, alemán, inglés y castellano y abarcan desde
la primera década del siglo XX hasta 2006, siendo la mayoría de los ejemplares de las décadas de los
50 a 80.

   La colección del profesor Márquez es muy importante tanto cuantitativa como cualitativamente e
incluye obras de valor científico imposibles de adquirir por los canales de distribución habituales y
que son ejemplares únicos en la Biblioteca Universitaria.

   Rafael Márquez fue uno de los impulsores de los estudios de Física en la Universidad de Sevilla,
allá por los años 50 y 60, siendo creador de escuela en su ámbito de investigación. Además, fue
decano-comisario de la Facultad de Ciencias en Cádiz y colaboró en la puesta en marcha de la Real
Academia Sevillana de Ciencias.

   También tuvo encomendadas otras tareas de gestión universitaria, destacando la Secretaría General
de la Universidad de Sevilla con dos rectores distintos (José Antonio Calderón Quijano y Manuel
Clavero Arévalo) y la dirección del Instituto de Ciencias de la Educación (ICE).

   Durante el acto de la firma del acuerdo de donación, el profesor Márquez se ha mostrado
agradecido con la Universidad de Sevilla por acoger estos fondos bibliográficos, "aunque podría
parecer que es la institución la que debería dar las gracias, en realidad soy yo el que le agradezco a la
Universidad que acepte la donación para que estos libros sigan en activo y a disposición de
profesores y alumnos, en vez de quedar aparcados en cualquier rincón de un trastero o vendidos a
bajo precio a una tienda de libros viejos".

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Sanidad defiende el reparto del fondo para la pobreza in-
fantil, mientras las regiones se quejan � La ministra de Sani-
dad, Ana Mato, defendió ayer el criterio de reparto del fondo extraordina-
rio para la infancia, que se basa en la tasa de cada autonomía y no en su
volumen de población, porque, según afirmó, es «objetivo y se decidió por
consenso». No obstante, su departamento no descarta modificarlo. Así,
Andalucía, Cataluña o Galicia mostraron su disconformidad con el cálcu-
lo, mientras que para la popular, las críticas responden a que es «lógico»
que cada región quiera que «la cuestión que le diferencia se valore más».

POBLACIÓN EN RIESGO

El acceso a los medicamentos contra el virus del sida ha logrado avanzar notablemente en los últimos años.

INCENDIOS
El fuego arrasa casi
27.000 hectáreas,
más del doble que
el año pasado
� El fuego ha arrasado un to-
tal de 26.869 hectáreas de su-
perficie en lo que va de año,
una cifra que duplica con
creces las 10.646 hectáreas
quemadas en el mismo pe-
ríodo de 2013, según datos
del Ministerio de Medio Am-
biente. La cifra es, sin embar-
go, un 34,71 por ciento me-
nor que la media del dece-
nio. En total en 2014 se han
producido 5.468 siniestros,
más de 2.000 fuegos más que
el anterior ejercicio.

EDUCACIÓN
La Universidad de
Barcelona, la mejor
del sistema español
� La Universidad de Barce-
lona encabeza la lista de los
mejores centros de estudios
superiores estatales y el 120
mundial, según el ranking
elaborado por el Center for
World University Rankings,
que sitúa la Complutense de
Madrid y la Autónoma de la
Ciudad Condal, como la se-
gunda y la tercera del análi-
sis, respectivamente.

REINO UNIDO
Arrestados 660
pederastas en una
operación inédita
� La policía británica arrestó
ayer a 660 presuntos pedófi-
los y pederastas como resul-
tado de una operación sin
precedentes llevada a cabo
durante seis meses, según
informó la Agencia Nacional
del Crimen. Entre los deteni-
dos hay médicos, maestros,
trabajadores sociales, moni-
tores y exoficiales de las
Fuerzas de Seguridad.

SANIDAD
El mercado de
medicamentos con
marca cae un 27 por
ciento desde 2010
� El mercado de fármacos
con marca ha caído un 27
por ciento desde 2010, mo-
mento en el que se comen-
zaron a aplicar las medidas
de contención del gasto,
frente al de genéricos que
ha aumentado más de un
100 por 100, según se des-
prende de un boletín, que
elabora mensualmente Far-
maindustria.

BREVESq

E. PRESS / MADRID
Un equipo de investigadores de la
Universidad de Sevilla (US) de-
mostró en un modelo animal que
los efectos asociados con el autis-
mo pueden ser reversibles a cual-
quier edad, al menos en ratones,
un hallazgo que puede determi-
nar la existencia de períodos para
su tratamiento. El trabajo, publi-

cado en la revista Cell Reports, ex-
plica el hallazgo tras estudiar en
ratones transgénicos el comporta-
miento de las neurexinas, unas
proteínas que regulan el funcio-
namiento de las sinapsis y que es-
tán asociadas con el autismo.

El equipo, dirigido por el profe-
sor Francisco Gómez Scholl, de-
mostró que la disfunción de neure-

xinas en una etapa postnatal causa
síntomas. Pero, también, que estas
alteraciones revierten, incluso a
una edad avanzada del ratón. Por
el momento se desconoce si las al-
teraciones neuronales aparecen en
una etapa postnatal o avanzada,
por lo que, los autores afirman que
el esclarecimiento de su origen es
de gran relevancia.

Logran que los síntomas del
autismo reviertan en ratones

AGENCIAS / MADRID
Todavía hay muchas personas en
el mundo que son portadoras del
sida y lo desconocen. La cifra alar-
ma a cualquiera, por ese motivo,
un nuevo informe del Programa
Conjunto de Naciones Unidas so-
bre el VIH, conocido como Onusi-
da, denunció ayer que en 2013 so-
lo 12,9 de los 35 millones de per-
sonas que viven conVIH, un 37 por
ciento, estaban recibiendo trata-
miento, a pesar de que el acceso a
las terapias antirretrovirales ha au-
mentado considerablemente en
los últimos años, ya que en 2010
apenas había cinco millones con
medicación.

Esta subida refleja los esfuer-
zos que se están adoptando en

muchos países para incrementar
el acceso a las terapias, según ex-
plicó este organismo, ya que en so-
lo un año se ha logrado que haya
2,3 millones de afectados más con
la patología controlada (10,6 mi-
llones de personas en tratamiento
en 2012). De hecho, en virtud de
tales avances creen que actual-
mente, podría haber ya 13,9 millo-
nes de ciudadanos que siguen las
instrucciones de sus diagnósticos.

El acceso a la terapia anti-VIH
es mayor en la población adulta,
donde el 38 por ciento están trata-
dos, mientras que en niños solo
uno de cada cuatro (24 por ciento)
recibieron los fármacos necesa-
rios para salvar sus vidas.

Europa occidental y América

del norte es la región donde hay
más pacientes, entre el 39 y 60 por
ciento, mientras que la cobertura
más baja se registra en Oriente
Medio y el Norte de África, donde
solo están medicados entre el 8 y
16 por ciento.

El informe muestra, además,
como 19 millones de estos 35 mi-
llones de portadores ni siquiera
saben que tienen el virus. No obs-
tante, el número de contagios ha
descendido un 38 por ciento des-
de 2001, ya que en el último año
se produjeron 2,1 millones de nue-
vos casos (frente a los 3,4 millones
de casos hace dos décadas).

Esta reducción es más acen-
tuada en el caso de los menores,
ya que ha caído hasta un 58 por

ciento desde 2001, con 240.000
transmisiones en el último año.

Esto ha permitido también re-
ducir el número de fallecimientos
relacionados con el sida, ya que en
2013 se contabilizaron 1,5 millo-
nes de muertes, un 35 por ciento
menos que los 2,4 millones muer-
tos de 2005, cuando se registró la
mayor cifra.

En virtud de estos datos, el di-
rector ejecutivo de Onusida, Mi-
chel Sidibé, cree que si se sigue
progresando como hasta ahora
«estamos en el buen camino para
acabar con la epidemia en 2030».
De ser así, entre 2013 y 2030 se evi-
tarían 18 millones de nuevos con-
tagios y 11,2 millones de falleci-
mientos relacionados con el virus.

Solo un tercio de las personas
con sida recibe tratamiento
El acceso a las terapias aumenta y son casi 14 millones los enfermos controlados este año
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La tenoscopia de tobillo 
cuenta con diversas opcio-
nes de manejo que se han 
expuesto en la celebración 
conjunta en Sevilla del 
XXXII Congreso de la Aso-
ciación Española de Artros-
copia (AEA), el XXXIII Con-
greso de la Sociedad Espa-
ñola de Rodilla (Serod) y el 
XXIII Curso de Enfermería 
en Artroscopia y Rodilla. 

Jordi Vega, del Servicio de 
Cirugía Ortopédica y Trau-
matología del Hospital Qui-
rón, de Barcelona, abordó la 
tenoscopia de Aquiles expli-
cando que permite una bue-
na visualización del tendón 
de Aquiles en la zona no-
insercional, que se trata de 
una técnica segura y repro-

Diversas opciones para 
la tenoscopia de tobillo

Expertos en artroscopia, cirugía mínimamente invasiva y 
traumatología debatieron en Sevilla los últimos avances

SEVILLA 
CARMEN CÁCERES 
dmredaccion@diariomedico.com

ducible, y cuya principal in-
dicación es el tratamiento 
de la tendinopatía crónica 
no-insercional. 

Para José Contreras, trau-
matólogo del Hospital San 
Juan de Dios, de Bormujos 
(Sevilla), la tenoscopia de los 
peroneos disminuye la mor-
bilidad, tiene especial inte-
rés en los casos postraumá-
ticos y posquirúrgicos, y es 
un método paliativo en en-
fermedades inflamatorias 
sistémicas.  

Las técnicas endoscópi-
cas en pie y tobillo son úti-
les como técnicas comple-
mentarias de otros procedi-
mientos. Según Daniel 
Poggio, de la Unidad de Pie 
y Tobillo del Hospital Clí-
nico de Barcelona, "sirven 
para sinovectomías, disfun-
ción tibial-posterior grado 

II, irregularidades del canal 
de deslizamiento tibial pos-
terior, adhesiolisis y resec-
ción de vínculas patológi-
cas". Además, ofrecen la 
ventaja de baja morbilidad 
y disminución del dolor 
postoperatorio. 

VÍAS PARAAQUÍLEAS 

Por último, José María Ca-
bestany, jefe de la Unidad de 
Artroscópica y Cirugía mí-
nimamente Invasiva de la 
Clínica CIMA, de Barcelona, 
señaló que la tenoscopia del 
flexor largo del hallux debe 
realizarse con las mismas 
vías paraaquíleas de van 
Dijk, "ya que las otras vías 
de abordaje no han aporta-
do ninguna ventaja especí-
fica", y que este tendón es 
más seguro buscarlo desde 
la interlínea subastragalina 

Daniel Poggio y José Contreras.
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-en su opinión, más fácil de 
localizar porque el tendón 
lo cruza perpendicularmen-
te en la parte posterome-
dial-.  

En cualquier caso, con-
cluyó que el gesto funda-

mental es la movilización 
y liberación amplia de la po-
lea de reflexión, y que la ma-
niobra del vessel-loop va a 
permitir, en algunos casos, 
un acceso a estructuras 
hasta ahora inéditas.

MADRID 
EUROPA PRESS

Investigadores de la 
Universidad de Sevi-
lla han demostrado 
en un modelo animal 
que los síntomas del 
autismo pueden ser 
reversibles a cual-
quier edad.  

Los autores del tra-
bajo, publicado en 
Cell Reports y dirigi-
do por Francisco Gó-
mez Scholl, estudia-
ron en ratones trans-
génicos las neurexi-
nas, que regulan el 
funcionamiento de 
las sinapsis y están 
asociadas con el au-
tismo. La inactiva-
ción de la expresión 
de neurexinas mu-
tantes corrigió las al-
teraciones de com-
portamiento.

Consiguen 
revertir los 
síntomas de 
autismo en 
ratones
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Los trucos psicológicos de los restaurantes para cobrarnos más
"Hoy me muero": La emocionante fiesta de despedida de un perro
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El gran (y sucio) error en el que caímos al diseñar nuestros aseos
El mundo al revés: "mis padres venían borrachos y de fiesta"

Noticia Positiva

Demuestran que los síntomas del autismo pueden
revertirse a cualquier edad

EP

17/07/2014 (05:00)

Un equipo de investigadores de la Universidad de Sevilla (US) ha demostrado en un
modelo animal que los efectos asociados con el autismo pueden ser reversibles a
cualquier edad, al menos en ratones, un hallazgo que puede determinar la existencia
de periodos para su tratamiento.

El trabajo, publicado en la revista Cell Reports, explica el hallazgo tras estudiar
en ratones transgénicos el comportamiento de las neurexinas, unas proteínas que
regulan el funcionamiento de las sinapsis y que están asociadas con el autismo.

El equipo, dirigido por el profesor Francisco Gómez Scholl, perteneciente al Instituto
de Biomedicina de Sevilla (IBiS) y al departamento de Fisiología Médica y Biofísica de la
US, ha demostrado que la disfunción de neurexinas en una etapa postnatal causa
síntomas asociados al autismo.

Pero también que estas alteraciones de comportamiento revierten, incluso a una edad
avanzada del ratón, cuando se apaga la expresión del mutante de neurexinas. 

Así, los resultados indican que defectos en el funcionamiento sináptico, debido a
una falta de función de neurexinas, conducen al desarrollo del autismo, aunque
demuestran que sus efectos se pueden recuperar a cualquier edad cuando se
restablece la función sináptica normal.

El autismo es una enfermedad del neurodesarrollo cuyos síntomas aparecen en la
infancia, pero perduran durante toda la vida de la persona, sin que exista un tratamiento
efectivo. Las personas afectadas sufren un grave déficit del desarrollo, permanente
y profundo.

Por el momento se desconoce si las alteraciones neuronales que conducen al autismo
ocurren en una etapa prenatal o si suceden en paralelo a la aparición de los síntomas
tras el nacimiento. Por tanto, los autores afirman que el esclarecimiento de su origen es
de gran relevancia clínica porque puede determinar periodos para su tratamiento.

Demuestran que los síntomas del autismo pueden revertirse a cualq... http://www.elconfidencial.com/alma-corazon-vida/2014-07-17/de...
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RESULTADOS
Y RETOS EN
LOS CAMPUS

La USC vuelve a destacar en un ranquin mundial,
mientras el Gobiemo esboza cambios para acreditar al
profesorado y reitera que los campus deben financiarse
por resultados//Pero entre tanto indicador, Fonseca
reivindica tambidn recuperar la universidad humanista

AN~LISIS

Ranquin CWUR de universidades 2014

~ INTERNACIONAL ~ EUROPA
INSTITUCIONES

LAS 12 PRIMERAS LAS 12 PRIMERAS ESPAIqOLAS
LAS 24 PRIMERAS

Puesto Instituci6n Pais Puesto Instituci6n Pa{s Puesto Instituci6n Puesto Instituci6n

....~....H.a [v.a.r.d. .................................
.U.S.A.. ....~...C.a..m.b.rid.g.e. ......................... R. e.i.n.o..U .nid.o... L2.0.......B.a.r.c.e. !o..n.a. ....................4..7.4......P.o. [i.t .~.c.n. ft..a..d.e..V..a!e..n.c.i.a....

~1 Stanford USA ~1 Oxford Reino Unido 198 Complutense de Madrid 519 M~laga

i~ MassachussettslnstituteofTechnology USA I~ SwissFederallnstitLlteosTechnologyZurich Suiza 254 Autdnoma de Barcelona 520 Zaragoza

I~ Cambridge ReinoUnido ~) College London ReinoUnido 301 Valencia 531 PaisVasco

~1 Oxford Reino UNdo ~ ¢cole normale sup6rieure Parrs Francia 309 Aut6noma de Madrid 580 Oviedo

~:~ Columbia USA ~ ~colePolytechnique Francia 347 Navarra 620 Salamanca
......................................................................................................................................................................................

....~...c..a I.i f.o.r.n/@.e.r k.e.l.e.y ......................... .U.S.a..

....~...,.m.p.e. r/.a L .C.oLI.e.g.e.L.o.n.d.o.n" ..............

R. e.i.n.o..U .nid.o....3.5..~......U..S.C. ......................... .6..4.1......k.a..L.a..g.u.n. ~. .................

~1 Chicago USA ~1 Lomonosov Moscow State Rusia 384 Sevilla 650 Rovira i Virgili

I~ Princeton USA ~ Paris Sud Francia 410 Polit~cnica de Catalu~a 660 Alicante

li~ Yale USA ~ Edinburgh Reino UNdo 416 T~cnica de Madrid 692 Vige

I~1 Cornell USA I~ Pierre-and-Marie-Curie Francia 426 PompeuFabra 708 Girona

ti~ California Institute of Technology USA (~ Manchester Reino Unido 453 Granada 714 Islas Baleares
RP,ELCORREO GALLEGO Fuente: CWUR Center for World University Rankings

La USC repite como una de las
mejores universidades espa olas
Santiago logra el puesto 356 en el ranquin CWL~ de las mil primeras del
mundo y se sitka como la s~ptima estatal//Es la gallega mejor posicionada

IOLANDACASAL
Santiago

La Universidade de Santia-
go de Compostela (USC) 
una de las espafiolas mejor
posicionadas en el ranquin
del Center for World Uni-
versity Rankings (CWUR),
una clasificaci6n que va-
Iota tanto la investigaci6n,
como la calidad de la en-
sefianza, la empleabilidad
del alumnado o el recono-
cimiento de sus cienfificos
a travEs de premios inter-
nacionales. La instimci6n
compostelana aparece co-
mo la sEptima mejor de Es-
pafia yen el puesto 356 de
las mil universidades
destacadas del mundo. Es
ademgs la primera gallega,
por delante de la Universi-
dade de Vigo, que figura en
el puesto 692; y de la de A
Corufia, en el 937.

El listado 1o abren las es-

tadounidenses Harvard,
Stanford y Massachusetts
Institute of Technology, se-
guidas de las briffmicas de
Cambridge y Oxford. La
primera espafiola es la Uni-
versitat de Barcelona, en
el puesto 120 (vet grfifico);
seguida de la Complutense
de Madrid (198) y la Autb-
noma de Barcelona (254).

"Este resultado E un mo-
tivo de satisfacci6n. Creo
que a USC ten que aspirar
a sair asi ou mellor en cal-
quera ranking, porque E
unha das nosas cartas de
presentaci6n no exterior",
valora el vicerrector de In-
ternacionalizaci6n de la
Universidade de Santiago,
Carlos Salgado. Los r~inqui-
nes son ademfis herramien-
tas de trabajo que indican
alas universidades en quE
campos mejorar, aunque
Salgado subraya que cada
clasificaci6n mide distin-

tos aspectos y que algunos,
como el peso que le da al
nflmero de premios Nobel
el de Shanghgi, hacen difi-
cil destacar a instituciones
que si se aplican otros in-
dicadores mils enfocados a
resultados globales pueden
obtener mejor posici6n.

Hay adem~is, prosigue,
una tendencia generaliza-
da en estas clasificaciones
a priorizar la investigaci6n
cientifica y tecnol6gica
frente alas humanidades
que tampoco favorece a la
USC. "N6s somos unha uni-
versidade completa, e en
todo o mundo este modelo
de universidade pode verse
un pouco mfiis abaixo nos
rankings por esta maneira
de facelos", expresa.

PATENTES. En el caso del
CWUR, la USC cosecha la
mejor valoraci6n en el indi-
cador de patentes interna-

VICERRECTOR DE LA USC

"~ un motivo de
satisfaccidn. Os
’rankings’ son unha
das nosas cartas
de presentacidn
no exterior"

cionales, en el que aparece
en el puesto 100, el mejor a
nivel estatal.

E1 ranquin mide tam-
biEn, entre otros items, el
nflmero de articulos cien-
tificos publicados en re-
vistas de prestigio. En este
caso la USC se coloca en el
puesto 373 mundial yen el
11 estatal, una posici6n al-
go menor si 1o que se tiene
en cuenta son los articulos
altamente citados: la 406
international y la sEptima
espafiola, empatando con
otras instituciones, entre
elias la de Vigo.

OTROS LISTADOS. Algo
mejor es el indice h de la
universidad -un indicador
que intenta evaluar al mis-
mo tiempo la cantidad y el
impacto de las publicacio-
nes cientlfica~, que otorga
a la USC el puesto 386 mun-
dial yen el sEptimo estatal.

El resultado en este ran-
quin confirma a la USC co-
mo la universidad gallega
mils presente en este tipo
de listados, a pesar de las
diferencias entre los indi-
cadores empleados, y tam-
biEn con mils estabilidad
en ellos.

Aunque en el filtimo ran-
quin de Leiden retrocedi6
del puesto 317 al 441 el
undEcimo de Espafia y pot
detris de Vigo, que entr6
en El pot primera vez en el
401-, la compostelana es la
flnica de la comunidad en
el QS Ranking. Esta clasifi-
caci6n le concede el puesto
501 en un listado de 800 y
la adelanta incluso al 295
en el campo de las huma-
nidades y al 297 en el irea
de ciencias de la vida y me-
dicina, mientras que el de
Taiwfin de 2013 le reconoce
el puesto 378 mundial y el
octavo estataL Es ademis,
segfln esta lista, la primera
de Espafia en matemiticas,
un campo en el que, junto
a la computaci6n, el flltimo
ranquin de Leiden la ade-
lanta al tercer puesto esta-
tal y el 130 internacional.

La Universidade de Vi-
go puede presumir, por su
parte, de situarse entre los
puestos 351 y 400 en la cla-
sificaci6n global de Times
Higher Education yen el 77
de las universidades de me-
nos de 50 afios.
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La Universidad de Barcelona es la primera de las 41 españolas presentes en un ranking
mundial que encabeza Harvard

REUTERS

La Universidad de Harvard repite en este ranking como mejor universidad del mundo

La Universidad de Barcelona encabeza el «top ten» de las mejores universidades españolas, según el

Center for World University Rankings (CWUR), que ha valorado la calidad de la educación que reciben los

estudiantes, los proyectos de investigación y el prestigio de los profesores de mil universidades de todo el

mundo. A nivel global, los diez mejores centros son: Harvard, Stanford, Massachusetts Institute of

Technology (MIT), Cambridge, Oxford, Columbia, Berkeley, Chicago, Princeton, y Yale.

En el top ten internacional se han registrado algunos cambios con respecto al año pasado. Harvard y

Stanford repiten posiciones, pero Oxford desciende desde la tercera a la quinta posición, mientras el

MIT asciende del cuarto al tercer puesto.Cambridge sube del quinto al cuarto lugar, y Chicago y Princeton

intercambian posiciones.

La Universidad de Barcelona es la primera española en aparecer en el ranking mundial,

aunque hay que bajar hasta el puesto 120. Le siguen la Complutense de Madrid (198), la Autónoma de

Barcelona (254), la Universidad de Valencia (301), la Universidad Autónoma de Madrid (309), Universidad

de Navarra (347), la Universidad de Santiago de Compostela (356), la Universidad de Sevilla (384), la

Universidad Politécnica de Cataluña (410) y la Politécnica de Madrid (416).

El CWUR presume de ser el único ranking mundial de universidades que valora la formación de los

estudiantes, el prestigio de los docentes y la calidad de las investigaciones, sin depender de las encuentas y

Las diez mejores universidades españolas - ABC.es http://www.abc.es/sociedad/20140715/abci-diez-mejores-universidade...
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datos presentados por los propios centros.

Para ello utiliza ocho indicadores que califican de «objetivos» y «robustos»:

1) Calidad de la educación, medida por el número de alumnos que han obtenido grandes premios

internacionales, en relación al tamaño de la universidad [Porcentaje de la nota final: 25%]

2) Empleo, medido por el número de alumnos que actualmente ocupan un puesto de CEO en grandes

compañías internacionales, en relación al tamaño de la universidad [25%]

3) Calidad del centro educativo, medido por el número de académicos que han ganado grandes

premios internacionales.[25%]

4) Publicaciones, medido por el número de investigaciones que se han publicado en revistas de prestigio.

[5%]

5) Influencia, medida por el número de investigaciones aparecidas en revistas de gran influencia. [5%]

6) Citaciones, medido por en número de artículos de investigación más citados. [5%]

7) Impacto internacional, medido por el índice H [5%]

8) Patentes, medido por el número de solicitudes internacionales de patente [5%]

Por países, los diez con más universidades presentes en este ranking son Estados Unidos, con 229

centros, le siguen, China (84), Japón (74), Reino Unido (64), Alemania (55), Francia (50), Italia (47), España

(41), Corea del Sur (34), Canadá (32), Australia (27), Taiwán (25), Brasil (18), India (15), Holanda (13),

Austria (12), Suecia (11), Bélgica (10), Turquía (10), Finlandia (9), Polonia (9), Suiza (9), Irán (8), Irlanda (8),

Grecia (7), Israel (7), Portugal (7), Hong Kong (6), Hungría (6), Nueva Zelanda (6), República Checa (5),

Dinamarca (5), Noruega (5), Sudáfrica (5), Argentina (4), Chile (4), Egipto (4), Arabia Saudí (4), Malasia (3),

Rusia (3), Tailandia (3), Colombia (2), México (2), Singapur (2), Eslovenia (2), Bulgaria (1), Croacia (1),

Chipre (1), Estonia (1), Islandia (1), Líbano (1), Lituania (1), Puerto Rico (1), Rumanía (1), Serbia (1),

República Eslovaca (1), Uganda (1), Emiratos Árabes Unidos (1), y Uruguay (1).

Así quedan las universidades españolas, en orden de aparición en el ranking del CWUR:

120. Universidad de Barcelona
198. Universidad Complutense de Madrid
254. Universidad Autónoma de Barcelona
301. Universidad de Valencia
309. Universidad Autónoma de Madrid
347. Universidad de Navarra
356. Universidad de Santiago de Compostela
384. Universidad de Sevilla
410. Universidad Politécnica de Cataluña
416. Universidad Politécnica de Madrid
426. Universidad Pompeu Fabra
453. Universidad de Granada

Las diez mejores universidades españolas - ABC.es http://www.abc.es/sociedad/20140715/abci-diez-mejores-universidade...
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474. niversidad Politécnica de Valencia
519. Universidad de Málaga
520. Universidad de Zaragoza
531. Universidad del País Vasco
580. Universidad de Oviedo
620. Universidad de Salamanca
641. Universidad de La Laguna
650. Universidad Rovira i Virgili
660. Universidad de Alicante
692. Universidad de Vigo
708. Universidad de Gerona
714. Universidad de las Islas Baleares
729. Universidad de Cantabria
730. Universidad Miguel Hernández de Elche
757. Universidad de Valladolid
763. Universidad de Córdoba
770. Universidad de Castilla-La Mancha
803. Universidad de Murcia
814. Universidad Jaume I
848. Universidad de Alcalá
875. Universidad de Extremadura
881. Universidad de Cádiz
885. Universidad de Lérida
902. Universidad de Jaén
915. Universidad Carlos III de Madrid
930. Universidad de Almería
936. Universidad Pública de Navarra
937. Universidad de La Coruña
984. Universidad Rey Juan Carlos
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macions relativament noves i en
creixement, però penso que no
estan entenent la urgència de la
situació.
Si de veritat l’esquerra vol gua-

nyar i governar, és necessari in-
corporar en aquest procés totes
les cultures polítiques: la dels
que han estat al carrer i a les mo-
bilitzacions i la dels que des de
les institucions han defensat els
interessos dels sectorsmés popu-
lars. Segurament, amb errors, pe-
rò l’única manera de no trencar
cap plat és no rentant-los.

JAUME ROVIRA
Barcelona

m Becas de formación
m He pedido una beca de for-
mación de profesorado universi-
tario por segunda vez y me ha si-
do denegada. Lo paradójico es
que esta vezmi currículumha au-
mentado y los señores del minis-
teriomehan bajado un punto res-
pecto a la vez anterior.No obstan-
te, no me han dado ningún crite-
rio de por qué se ha producido.
Yo soy filóloga árabe. Tengo

un premio extraordinario Final
de Carrera Nacional, he estudia-
do en Túnez e Inglaterra, hablo
cinco idiomas, he trabajado en el
CSIC, soy profesora de español

para extranjeros, tengo dos más-
ters, he trabajado en la Universi-
dad de Sevilla, he dado conferen-
cias en China, tengo un curso he-
cho con la Universidad de Har-
vard, también he estudiado segu-
ridad y protección de datos en
Roma, etcétera.
Sin embargo, para este Gobier-

no no tiene ningún valor, ya que
me ha dado una calificación de
5,98mientras que la primera vez,
con la mitad de currículum, me
dieronun6,32. ¿Dónde van las be-
cas FPU? ¿Quiénes se benefician
de estas becas?
Todos mis logros, por lo gene-

ral, han sido becados, pues mi fa-
milia es de clase media. Pero este
Gobierno se niega a reconocerlo
y me empuja a convertirme en
una emigrante más. ¿En qué se
está convirtiendo España?

SALUD ADELAIDA FLORES
Sevilla

m No tots els ciclistes
m L’apreciada lectora Teresa
Buxó Bosch (“Ciclistes per vore-
res”, 14/VII/2014) és l’enèsima
persona que cau en l’error de ge-
neralitzar a l’hora de parlar dels
ciclistes. Segons ella, tots els que
fem servir la bicicleta, sense ex-
cepció, anem per les voreres inti-
midant els pobres vianants, pels
quals mostrem “un respecte nul”.
SenyoraBuxó, sommolts els ci-

clistes que respectem els via-
nants i procurem no utilitzar mai
les voreres malgrat l’absència de
carrils bici. Al final no és altra co-
sa que una qüestió de convivèn-
cia.Hi ha vianants que no respec-
ten altres vianants o conductors
que no respecten altres conduc-
tors. Hi ha vianants que creuen
en vermell. Hi ha motoristes que
envaeixen la vorera buscant apar-
cament... Però fixi’s en la diferèn-
cia entre dir “els motoristes” o
“hi ha motoristes”. A més, pensi
que cada cop hi ha més carrils
bici, amb la qual cosa cada cop
veurà menys bicicletes circulant
per les voreres.
Tingui paciència perquè de

brètols n’hi ha a tot arreu: en bici,
en moto, en cotxe... i també n’hi
ha que van a peu.
La bicicleta és un mitjà de

transport indubtablement benefi-
ciós per a tothom. Menys cotxes,
menys contaminació, gent més
sana,menys estressada imés con-
tenta. Les futures generacions
trauran molt de partit d’aquest
progrés evident perquè, al capda-
vall, tots volem un futur millor
per als nostres descendents.

JORDI AGELET CANO
Barcelona

Imma Monsó

¡Tráiganlo!

U n estudiante de secundaria japonés tiene
un nivel de competencias similar al de un
graduado universitario español”, dicen
que dijo la semana pasada el secretario de

la OCDE. Y sí, todos sabemos que nuestros graduados
universitarios son muy zoquetes, pero no hasta ese
punto, así que el desnivel nos pareció asombroso a to-
dos (salvo a Sánchez Dragó, que dijo no asombrarse
porque ya hace tiempo que sabe lo competentes que
son los japoneses). Los titulares son como los coti-
lleos, que al pasar de boca en boca se degradan, y el
viernes leí en unmedio on line: “La OCDE equipara el
nivel de un colegial japonés con el de un licenciado
español”, frase que insinúa la hiriente posibilidad de
que nuestros graduados universitarios tengan un ni-
vel equivalente al de un párvulo nipón recién desteta-
do. (Aclaremos que por estudiante de secundaria japo-
nés debía entenderse un estudiante nuestro al acabar
bachillerato, no al acabar la ESO). Pero a lo que voy:
¿No están ustedes cansados de este tipo de compara-
ciones (“Fulanito sacamejores notas que tú”), quemu-
chos no permitiríamos ni a nuestra propia madre? ¿A
qué viene soltar comparaciones excesivas que sólo
contribuyen a alimentar generalizaciones y prejui-
cios? Y… ¿por qué los japoneses? ¿Acaso su disciplina
férrea tiene algo que ver con la nuestra? ¿Acaso las
aulas japonesas (y los claustros de profesores japo-
neses) son tan ruidosos como los nuestros? ¿Acaso los
padres de nuestros estudiantes se vuelven locos ante
la selectividad y hacen cola durante varios días ante la
Moreneta o el Pilar como sí hacen los padres
japoneses ante el santuario Yushima Tenjin para rea-
lizar ofrendas que garanticen a sus hijos la mejor no-

ta? ¿Queremos sacrificar
nuestros adolescentes pa-
ra que obtengan resulta-
dos académicos competi-
tivos, incluso aunque Ja-
pón tenga la tasa de suici-
dio más alta entre jóve-
nes estudiantes, incluso
aunque los hikikomori
(adolescentes encerrados
en su habitación porque
no soportan el ritmo esco-
lar) sean casi una plaga?
Por otro lado, ¿qué es la

excelencia académica? ¿Sabemos a qué llaman los pe-
dagogos “competencia lectora”? ¿Es más competente
quien lee bien un informe empresarial o quien lee
bien a Kant? ¿Qué es lo que se está comparando?
Esta y mil preguntas más me vienen a la cabeza

cuando un secretario de la OCDE lanza al micro de
turno una de esas comparaciones tediosas, una más
en detrimento de nuestros graduados. ¡Mira si no ha-
brá países cuyo “nivel académico” estámuy por deba-
jo del nuestro!, pero nada, nosotros, siempre con la
manía de aspirar a la excelencia, como si de verdad
supiéramos lo que es. A este tipo de comparaciones
descontextualizadas sólo podemos dar respuestas a lo
Groucho Marx en Sopa de ganso: ¡Tráiganme ahora
mismo a un estudiante japonés!

E L L E C T O R E X P O N E
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Respectemel procediment

Los lectores pueden enviar sus cartas a cartas@lavanguardia.es. La Vanguardia
las agradece y escoge para publicar aquellas cuyo texto no supera los mil caracte-
res. Es imprescindible que vayan firmadas con nombre y apellidos y debe constar
su DNI o pasaporte, la dirección y el teléfono. No se publicarán escritos firmados

con seudónimo o iniciales. La Vanguardia se reserva el derecho de resumir o
extractar el contenido de las cartas y de publicar aquellas que crea oportuno. No
se mantendrá correspondencia ni se atenderán visitas o llamadas telefónicas
sobre originales no publicados.

m El Departament de Benestar Social de la Generalitat
de Catalunya remitió en junio, y por correo certificado,
una carta a un familiar mío recientemente fallecido
y que vivía solo, en la cual le informaba de que debido
a su fallecimiento el pasado mes de enero no se le pue-
den otorgar las prestaciones de dependencia, y que tie-
ne treinta días para reclamar en la jurisdicción social
correspondiente.

No sólo molesta, sino que preocupa la absoluta falta
de sensibilidad y profesionalidad de dicho departamen-
to, que, en vez de ponerse en contacto con los familia-
res teniendo información sobre ellos, ignora que a un
fallecido le es difícil firmar el recibí de una carta registra-
da, y le puede ofender que le recuerden su fallecimiento,
y que difícilmente dicha reclamación prosperará. Es
deplorable tener una Administración así: lenta, ineficaz
e insensible.

ANTONIO PÉREZ CAMPOS
Saint-Prex (Suiza)

m En assumir la direcció de l’ICASS, els familiars de per-
sones dependents que havien mort no rebien cap notifi-
cació administrativa. Molts ciutadans exigien resposta
sobre la petició feta pels seus familiars difunts. També el
Síndic de Greuges va dirigir al departament diverses
interpel·lacions. Per respectar i protegir els drets de les
persones, vam decidir informar del tancament d’expe-
dients per causa de defunció. En compliment del proce-
diment administratiu, i atès que en matèria de dependèn-
cia l’interlocutor amb l’Administració és la persona
sol·licitant, la notificació s’adreça al seu nom, ja que no
disposem de cap altra dada. Tot i així, els familiars po-
den tenir accés a l’expedient, i presentar reclamacions.

Som conscients que els tràmits administratius després
de la mort d’un familiar són dolorosos. Per això treba-
llem per millorar aquestes comunicacions i alhora res-
pectar el procediment fixat per llei.

CARMELA FORTUNY
Directora general de l’ICASS

¡Mira si no
habrá países
cuyo “nivel
académico”
está muy
por debajo
del nuestro!
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Los abuelos 

Algún día habrá que hacer, en 
serio y no simbólicamente, un 
homenaje a los abuelos, por-
que si siempre han supuesto 
un soporte fundamental para 
la familia, ahora, en los tiem-
pos difíciles que corren, lo son 
mucho más. 

Desde hace tiempo, me 
vengo fijando en ellos. Muchos 
hombres y mujeres se afanan, 
día a día, en recoger a los nie-
tos del colegio, en darles de co-
mer, en sacarlos al parque, en 
comprar y cocinar para los pa-
dres de sus nietos y en dedi-
car su escasa pensión a ayudar 
a su familia en paro o con in-
gresos escasos, que no alcan-
zan a cubrir sus necesidades 
más elementales.  

Los veo por la calle, arras-
trando el cochecito del niño, 
o el carro de la compra, o am-
bos a la vez; a veces son ya muy 
mayores y apenas pueden con 
la carga. Algunos prescinden 
de sus medicinas para dedicar 

ese dinero a la ayuda que pres-
tan y, los días festivos y las va-
caciones del colegio son, pa-
ra ellos, «días de trabajo». 

¿Cómo subsistirían mu-
chas familias en este país en 
el que «no hay más que salir a 
la calle para ver la alegría que 
se respira» si no fuera por el sa-
crificio de esos abnegados 
abuelos? ¿Es esta la sociedad 
que queremos? ¿Es eso a lo que 
aspiramos? Yo creo que esos 
abuelos se han ganado una vi-
da mejor y el respeto de los que 
gobiernan. Se han ganado una 
pensión digna y una vejez más 
fácil. Se han ganado algo más 
que una triste «residencia» al 
final de sus días. Ángel Villegas. 

NECESITAMOS 
CONFIANZA 

Nuestros gobernantes nos pi-
den confianza para la regenera-
ción política. ¿Confianza a cam-
bio de qué? Nuestro Gobierno, 
salpicado por la corrupción, si-

gue gobernando y nos pide con-
fianza. Aún no se atreve a decir-
nos que los papeles de Bárcenas 
guardan lo que ya todos sabe-
mos. Intentan hacernos olvidar 
con sus políticas de crecimien-
to. ¿Y la honestidad, la honra-
dez, el respeto que merece 
nuestra confianza? Un Gobierno 
salpicado por la corrupción que 
nos ofrece regeneración políti-
ca, sin reconocer a estas alturas 
su corrupción, no tiene ningu-
na credibilidad y por tanto no 
puede pedirnos su confianza. 
Manuel Nogueras Tamargo. 

Vacaciones en verano 

Hay millones de españoles que 
por razones varias pasan sus 
vacaciones estivales en sus 
propias casas sin desplaza-
mientos ni dentro ni fuera del 
país. La crisis económica y el 
elevadísimo número de de-
sempleados que detrae a den-
telladas y a insaciables mordis-
cos parte de la capacidad ad-

quisitiva de muchas familias, 
condiciona negativamente la 
posibilidad de efectuar unos 
gastos extras que desequili-
bren notablemente el presu-
puesto mensual.  

La ciudad, es verdad, ofre-
ce más posibilidades de ocio 
recreativo y, de hecho, se pro-
graman por parte de todos los 
Ayuntamientos más impor-
tantes, e incluso otros más 
modestos del país, actividades 
y actos culturales y deporti-
vos que sirven de acicate a mi-
llones de personas para pasar 
su tiempo libre veraniego.  

La música, el deporte, la 
lectura, el cine al aire libre, los 
cursos de verano, conferen-
cias, conciertos, exposiciones, 
fiestas populares, campamen-
tos urbanos, etc., conforman 
una oferta de posibilidades 
nada despreciable. El ocio y el 
divertimento no solo se con-
centra en las magníficas zonas 
litorales de las que disfruta-
mos, sino que el interior ofre-
ce paisajes, gastronomía, pa-
trimonio artístico, ríos y lagos, 
parques naturales, etc., que 
nos reconcilian con la alegría 
de vivir aunque sea con poco 
dinero y escasos recursos.  

Solo se aburren los pobres 
de espíritu. Aunque las admi-
nistraciones públicas deben 
ser mecenas y promotoras de 
cultura no solo en verano, sino 
durante todo el año. Lo paga-
mos todos. Agustín A. C.

Fiona  
Soy una gatita con 
complejo de loro, me 
encanta abrir puertas 
mientras los demás se 
duchan. La verdad es que 
soy algo traviesa y muy 

juguetona, pero sobre 
todo, muy mimosa, 
siempre que llegan visitas 
me lanzo sobre ellas para 
que me abracen y me den 
cariños varios. Si algo no 
soporto es que no me 
presten atención.

MI MASCOTA Y YO 
¿ESTÁS ORGULLOSO DE TU MASCOTA? Hazte una foto con el 
animal (él solo no vale), cuéntanos en 9 líneas qué dice de ti y tú de él, 
y envíanosla a zona20@20minutos.es o directamente desde tu PC 
al subidor de 20minutos.es  

Alejandro 
Amo a mi bichita, es la 
reina y la alegría de la 
casa. Nada más abrir la 
puerta de casa ya está 
preparada para repartir 
afecto incondicional a 
todo el mundo. Hay que 

tener cuidado y estar 
alerta, porque en el 
momento más inespera-
do Fiona salta sobre tu 
espalda o sobre tu pecho 
en busca de mimos. Es la 
mejor gata del mundo, 
no podría tener una 
mascota mejor.
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José Ignacio Wert va a cambiar el 
sistema de acreditación universita-
ria, que cualifica a los docentes pa-
ra conseguir una plaza fija tanto de 
profesores titulares como de cate-
dráticos. La intención del ministro 
de Educación es dar más impor-
tancia a que el aspirante haya tra-
bajado fuera de los campus. La ex-
periencia profesional y el haber 
aportado conocimiento al sector 
productivo o a las empresas –facto-
res que hasta ahora apenas se te-
nían en cuenta– contarán tanto o 
más que el haber desempeñado 
cargos de responsabilidad en la 
gestión educativa, un criterio que 
perderá peso. 

Así lo apunta el borrador del re-
al decreto, al que ha tenido acceso 
EL MUNDO, por el que se estable-
ce la acreditación nacional para el 
acceso a los cuerpos docentes uni-
versitarios. El texto, que modifica 

el que aprobó en 2007 el Gobierno 
de José Luis Rodríguez Zapatero, 
es la primera incursión normativa 
de Wert en el ámbito universitario. 
La semana que viene se lo presen-
tará a los rectores y a los conseje-
ros de las comunidades autónomas 
y lo debatirá con los sindicatos. 

El proyecto de real decreto, sus-
ceptible de ser retocado, rediseña 
el sistema de méritos y la forma de 
evaluarlos. Antes se hacía por pun-
tos y ahora se darán unas notas en 
forma de letras –de A, de excepcio-
nal, a E, muy bajo– que dirán si el 
profesor es apto o no.  

Julio Serrano, secretario de Uni-
versidades e Investigación de la Fe-
deración de Enseñanza de CCOO, 
considera que este nuevo baremo 
es «más cualitativo» frente al 
«cuantitativo» que había antes, lo 
que provocará «más discrecionali-
dad», porque no habrá «estándares 
claros» para medir los méritos. 

¿Y cuáles son esos méritos? Sobre 
todo, la calidad de la actividad inves-
tigadora y la calidad de la actividad 
docente. Y, después, la transferencia 
de conocimientos al sector produc-
tivo y la implicación en empresas de 
base tecnológica o patentes, así co-
mo la experiencia profesional, en-
tendida como «calidad y dedicación 
a actividades profesionales en em-

presas, instituciones, organismos 
públicos de investigación u hospita-
les, distintas a las docentes o inves-
tigadoras». «Finalmente», dice un re-
sumen del decreto que ha distribui-
do el Ministerio, se valorará la 
experiencia en gestión universitaria. 

El desempeño de cargos de res-
ponsabilidad en la universidad, la 
Administración General del Estado 

o las comunidades autónomas 
«cuenta demasiado» en las evalua-
ciones, según las fuentes universi-
tarias consultadas. A cambio, se-
gún señala el resumen del Ministe-
rio, «no se valora adecuadamente 
la transferencia de conocimiento ni 
la actividad profesional, crítica en 
algunos aspectos». 

La experiencia profesional, de 

OLGA R. SANMARTÍN / Madrid

La experiencia 
profesional 
contará más  
para ser profesor
La nueva acreditación universitaria dará 
más importancia al trabajo fuera del campus

El ministro de Educación, José Ignacio Wert, durante una intervención en el Senado. / EFE
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Hotel Confortel Caleta Park * * * *
S’agaro - Gerona

Julio
desde

62€MP

Agosto
desde

75€MP

Septiembre
desde

32€MP

Hotel Confortel Calas de Conil * * * *
Conil de la Frontera - Cádiz

Julio
desde

56€MP

Agosto
desde

117€MP

Septiembre
desde

56€MP

Hotel Confortel Islantilla * * * *
Islantilla - Huelva

Julio
desde

70€MP

Agosto
desde

131€MP

Septiembre
desde

54€MP

Hotel Confortel Tartessus Sancti Petri * * * *
Chiclana - Cádiz

APARTAMENTO 1 DORMITORIO
Julio
desde

52€MP

Agosto
desde

96€MP

Septiembre
desde

47€MP

DESCUENTO
hasta el

30%
hasta el 31 de julio

(1)
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(2)
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hecho, estaba incluida dentro de 
la docencia, mientras que la trans-
ferencia de conocimientos ni si-
quiera se mencionaba en el decre-
to de 2007. Con el nuevo texto, es-
tas dos variables son valoradas de 
forma independiente a la docen-
cia, de tal forma que si un profe-
sor que aspira a ser catedrático 
demuestra una habilidad excep-
cional en estos ámbitos, y tiene 
una actividad investigadora regu-
lar y una actividad docente buena, 
podrá acreditarse sin problemas 
aunque no haya desempeñado 
ningún cargo de responsabilidad 
en la gestión universitaria.  

En otras palabras, un profesor 
contratado de Derecho que trabaje 
también como abogado tendría, en 
principio, más posibilidades de ser 
aprobado por la Agencia Nacional 
de Evaluación y Acreditación (Ane-
ca) que un director de departamento 
que nunca haya ejercido.  

Este nuevo baremo, señalan 
otras fuentes consultadas, es una 
forma de combatir la endogamia 
porque acabará seleccionando a 
los mejores profesores. Ayudará a 
evitar que personas con pocos mé-
ritos designadas a dedo para pues-
tos de responsabilidad consigan su 
acreditación. Y también se lo pon-
drá más difícil a aquellos altos car-
gos de las administraciones central 
o autonómicas que, una vez con-
cluida su encomienda política, bus-
quen acomodarse en una plaza fija 
de la universidad.  

«La idea es conseguir una uni-
versidad de más calidad», apunta 
un portavoz oficial del Ministerio, 
que añade que el objetivo del de-

creto es «mejorar u afinar los crite-
rios de acreditación» y que «entren 
los mejores profesores para los 
mejores puestos». 

¿Cómo se afinan los criterios? 
Ampliando, por ejemplo, el núme-
ro de las comisiones de acredita-
ción y haciendo que el perfil de los 
miembros de estas comisiones 
coincida con el de los evaluados. 
La idea es intentar que un profesor 
de Medicina sea examinado por un 
profesor de un área afín, y no de 
otra, como ocurre actualmente. 
«No tenía sentido que uno de Eco-
nómicas evaluase a uno de Dere-
cho», señalan las fuentes.  

Además, los miembros de las co-
misiones serán elegidos por sorteo y 
no a dedo, como hasta ahora, lo que, 
según otras fuentes, hará que el sis-
tema sea «más democrático».  

¿El decreto endurecerá los requi-

sitos y hará más difícil acreditarse? 
«No podemos asegurarlo, porque 
aún hay que analizarlo y concretar-
lo bien», responde Francisco Oliva-
res, presidente nacional de la Cen-
tral Sindical Independiente y de 
Funcionarios (CSIF), que conside-
ra «positivo», a falta de conocer 
más detalles, «que se valoren más 
la experiencia laboral y la transfe-
rencia de conocimientos».

Acusan de xenofobia  
al alcalde de Vitoria
Duras críticas contra él por sus palabras sobre la inmigración

La oposición en Vitoria (PSE-EE, 
PNV y EH Bildu), partidos como 
UPyD e IU y organizaciones co-
mo SOS Racismo criticaron ayer 
por xenófobas las palabras del 
alcalde de la capital vasca, Javier 
Maroto (PP), que acusó abierta-
mente a «argelinos y marro-
quíes» de «no querer trabajar» y 
de vivir de las ayudas sociales. 
Todas la voces coincidieron en 
que no se puede «estigmatizar» 
a todo un colectivo acusándole 
de fraude sistemático, más aún 
cuando no se conocen los datos 
concretos y lo que sí se sabe es 
que un 75% de los magrebíes en 
Vitoria no perciben la renta de 
garantías de ingresos –la princi-
pal ayuda social–, que el grueso 
de beneficiarios de prestaciones 
son autóctonos y que el fraude 
social apenas supera el 1% de 
los expedientes –65.000 en todo 
el País Vasco–. 

La oposición en el pleno muni-
cipal acusó a Maroto de buscar 
réditos electoralistas con mensa-
jes que calan en amplias capas 
de la sociedad. Además, se com-
prometió a firmar un documento 
para «favorecer la inclusión so-
cial de toda la población, inde-
pendientemente de su origen». 

La iniciativa había sido promovi-
da por SOS Racismo, que recien-
temente ya denunció al alcalde 
de Sestao, Josu Bergara (PNV), 
por negar empadronamientos a 
extranjeros y por una grabación 
en la que se jactaba de expulsar 
del pueblo a «hostias» a delin-
cuentes. 

La comparación entre Maroto 
y Bergara llegó a las redes socia-
les, que cuestionaron que el PNV 
de Vitoria critique al PP cuando 
defendió a su edil en Sestao. «La 
diferencia entre Maroto y Berga-
ra es que uno sabía que lo graba-

ban y el otro no. De nivel de ra-
cismo andan por el estilo», se 
desquitó Dani Maeztu, parla-
mentario de EH Bildu. 

Las controvertidas palabras de 
Maroto obligaron ayer al alcalde 
a volverse a pronunciar sobre la 
materia en Madrid, donde se en-
contraba de visita por motivos 
institucionales. El dirigente del 
PP se ratificó en lo dicho el día 
anterior y reiteró que se produ-
cen «abusos» en las ayudas so-
ciales, que deben ser modifica-
das para evitar los fraudes que se 
cometen. 

En su opinión, algo «está fa-
llando» cuando «entre un 60% y 
un 70%» de magrebíes las utili-
zan, un dato que de momento no 
avala la estadística. Sí admitió 
que también hay personas ma-
rroquíes y argelinas que quieren 
trabajar, aunque insistió en que 
no son pocos los que «prefieren 
cobrar 1.000 euros de prestación 
que 800 euros y trabajar duro». 
Además, se refirió también al di-
nero para alimentación que ha 
llegado a acabar en «remesas» 
para Argelia. Para zanjar la polé-
mica, aseguró que él ejerce de 
portavoz de «muchos ciudada-
nos» que piensan que esta situa-
ción no es justa. 

IKER RIOJA ANDUEZA / Vitoria

El alcalde de Vitoria. / S. COGOLLUDO

Participa en: haztuparte.es
Haz tu parte. A tu lado vamos todos.

SACA TUS DROGAS
DE LA CIRCULACIÓN.

La droga mata a 1.000 personas
al año en la carretera
1 de cada 10 conductores conduce bajo los efectos de las drogas.
La consecuencia son más de 1.000 muertos al año que,
desde ahora mismo, podemos evitar entre todos.
Porque la mayoría de los conductores drogados no mueren solos.

P
H

VER PELÍCULA

Los docentes serán 
evaluados ahora 
por personas  
de áreas afines 
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El frenazo de las
exportaciones dispara un
82% el déficit comercial

CINCO DÍAS Madrid

El déficit comercial alcanzó
los 10.405,4 millones de euros
en los cinco primeros meses
del año, lo que supone un au-
mento del 82% respecto al
mismo periodo del pasado
año, según informó ayer el Mi-
nisterio de Economía y Com-
petitividad. Esta cifra se debe
a que las importaciones au-
mentaron un 5,3% hasta
mayo y totalizaron 109.069,4
millones, mientras que las ex-
portaciones crecieron apenas
un 0,8%, aunque sumaron
98.664 millones, un nuevo
máximo histórico desde el ini-
cio de los registros (1971).

En términos reales las im-
portaciones se incrementaron
un 8,2% al descender sus pre-
cios aproximados por los ín-
dices de valores unitarios
(IVU) un 2,7%, mientras que
las exportaciones crecieron
también un 0,8%, al subir un
0,1% los precios de las expor-
taciones medidos por los
IVU. En cualquier caso, las ex-
portaciones españolas supe-
raron el comportamiento de
las francesas (-2,3%) y las de
Reino Unido (-14,1%), aunque

se situaron por debajo de las
alemanas (2,6%).

El superávit no energético
registró la cifra de 7.179,5 mi-
llones y el déficit energético
se redujo un 2,3% hasta los
17.584,8 millones. La tasa de
cobertura se situó en el
90,5%, unos cuatro puntos in-
ferior a la del mismo periodo
del año pasado (94,5%). En los
cinco primeros meses del
año se apreció una desacele-
ración de la demanda de los
países emergentes que quedó
cubierta con demanda prin-
cipalmente intracomunita-
ria. Así, las exportaciones di-
rigidas a la UE se incremen-
taron un 3,8% (2,6% en 2013),
las que tenían como destino
la zona euro aumentaron un
3,9% (1,2% en el mismo pe-
riodo de 2013) y las dirigidas
al resto de la Unión crecieron
un 3,3% (7,8% en 2013).

Estos aumentos quedaron
reflejados en el peso de las ex-
portaciones intracomunita-
rias, que alcanzaron el 63,7%
del total. En cuanto a las ven-
tas a destinos extracomuni-
tarios, estas disminuyeron
un 4% interanual y repre-
sentaron el 36,3% del total.

Las ventas a países fuera de la
UE descendieron un 4% anual

Alimentación, bebidas y tabaco

Productos energéticos

Materias primas

Semimanufacturas no químicas

Productos químicos

Bienes de equipo

Sector automóvil

Bienes de consumo duradero

Manufacturas de consumo

Otras mercancías

TOTAL

Comercio exterior por sectores económicos

15.843,50

6.321,00

2.464,00

10.747,50

14.120,40

19.851,70

14.859,80

1.392,60

8.879,30

4.184,40

98.664,00

16,1

6,4

2,5

10,9

14,3

20,1

15,1

1,4

9

4,2

100,0

+6,2

-4,3

-6,8

+2,3

+0,8

-3,4

+5,3

-0,7

+6,0

-12,0

+0,8

Millones €Enero-mayo de 2014
% sobre

total
Var. %
14/13

Fuente: Ministerio de Economía CINCO DÍAS

El análisis de la balanza co-
mercial por sectores arroja
que el más importante fue el
de alimentación, bebidas y
tabaco, cuyas exportaciones
aumentaron un 6,2% de
enero a mayo y representó el
16,1% del total.

Además, el automóvil in-
crementó sus ventas al exte-
rior un 5,3% y supuso el
15,1% del total; mientras que
las manufacturas de consu-
mo, cuyas exportaciones
avanzaron un 6%, supusie-

ron el 9% del total. En el
lado negativo, destacó la
caída de las ventas de bienes
de equipo, que retrocedie-
ron un 3,4%. Un dato muy
significativo teniendo en
cuenta que el 20,1% de las
exportaciones españolas son
de estos productos. Por su
parte, la Fundación de las
Cajas de Ahorros puso ayer
de manifiesto que la ralenti-
zación de las ventas al exte-
rior puede poner en peligro
la recuperación.

Buen comportamiento
de la alimentación

GABRIELE FERLUGA Madrid

E
l Ministerio de Educa-
ción está ultimando la
equiparación definitiva

de los títulos universitarios
del Marco Español de Cuali-
ficaciones para la Educación
Superior (Meces) al Marco Eu-
ropeo de Cualificaciones para
el Aprendizaje Permanente
(EQF, por sus siglas en inglés).
La solución escogida por el
departamento que dirige José
Ignacio Wert es deslizar una
disposición adicional en el
proyecto de real decreto por
el que se establecen los re-
quisitos de expedición del su-
plemento europeo al título.
Dicha disposición establece
que el nivel 1 del Meces, el de
técnico superior, se corres-
ponde al nivel 5 del EQF, el
nivel 2 (grado) al 6, el nivel 3
(máster) al 7 y el nivel 4 (doc-
tor) al octavo nivel europeo.

Los colectivos de profesio-
nales que gozan de más pro-
yección internacional, como
los ingenieros y los arquitec-
tos, llevan casi dos años pi-
diendo una solución de este
tipo porque, al buscar empleo
en el extranjero, donde se
exige el máster, se tropiezan
precisamente con la falta de
equiparación entre su título
y el marco europeo. La Ad-
ministración española solo les
reconoce el grado, pese a que
tienen la formación para ser
considerados máster, lo que se
traduce en una fuerte pérdi-
da de competitividad.

El texto de esta disposición
se encuentra citado en un in-
forme, que Educación pidió
a la Conferencia de Rectores
de las Universidades Espa-
ñolas (CRUE) sobre esta y
otras medidas que el Go-
bierno quiere implantar y al
que ha tenido acceso Cin-
coDías. Una de ellas es
pasar del actual sistema de

cuatro años de curso para ob-
tener un grado más otro año
para el máster, a un esquema
de tres más dos, que es muy
común en Europa. Eso sí,
cada universidad tendría la
facultad de decidir qué mo-
delo adoptar. Las conclusio-
nes de la CRUE son negati-

vas: “No se dan las condicio-
nes necesarias ni la oportu-
nidad para abrir ahora un de-
bate sobre el modelo de la
oferta universitaria”, reza el
informe. Los rectores, que se
reunirán con el Ministerio de
Educación en el Consejo de
Universidades del día 23,
sostienen que el sistema de
cuatro años más uno, surgi-
do en 2007 con el llamado
Plan Bolonia, no se puede to-
davía evaluar. “Un sistema
educativo necesita tiempo
de aplicación, tiempo de re-
poso y reflexión, para poder
tomar conclusiones sobre él”,
escriben los rectores.

Queda pendiente de resol-
ver la falta de equiparación
de los titulados pre-Bolonia
al actual Meces, por la que
Educación elaboró hace cua-
tro meses un borrador de real
decreto que todavía no ha lle-
gado al examen del Consejo
de Estado, última etapa antes
de su aprobación definitiva
en el Consejo de Ministros.

Este proyecto ha chocado
hasta ahora con la oposición
de la gran mayoría de los or-
ganismos de representación
de los ingenieros (con la ex-
cepción del Colegio de Inge-
nieros de Caminos) y los fun-
cionarios. “En él, se requieren
informes de la Agencia Na-
cional de Evaluación de la Ca-
lidad y Acreditación y de
otros organismos, a nuestro
juicio, completamente inne-
cesarios”, declara el presi-
dente de la Federación de
Asociaciones de Ingenieros
Industriales de España, Luis-
Manuel Tomás, quien pide
que la homologación sea au-
tomática.

“Por el contrario, la equi-
paración entre Meces y EQF
es una noticia positiva, aun-
que lamentamos el tiempo
perdido”, añade Tomás. “Edu-
cación siempre nos contestó
que era una cuestión com-
pleja; así que nos satisface ver
que finalmente sí va a ser
posible”.

El Ministerio de Educación establece las equivalencias
entre los titulados después de Bolonia y el marco de la UE

Cuenta atrás para el título
europeo de ingeniero

Ingenieros de Ferrovial en Portugal.

“Estamos ante un ataque
frontal a la excelencia”,
afirmó ayer el presidente
del Instituto de la Ingenie-
ría de España, Manuel
Moreu, al referirse a la
falta de homologación al
marco europeo de los títu-
los de ingenieros, arquitec-
tos y licenciados, de cinco o
más años de duración, ex-
pedidos con anterioridad al
plan Bolonia. De esta
forma, resumió el descon-
tento manifestado por los
representantes de profesio-
nales durante una rueda de

prensa en la sede madrile-
ña de dicho organismo.

“Francia resolvió el tema
en 1999, mientras nosotros
estamos todavía mareando
la perdiz”, dijo el presidente
de la Unión Profesional de
Colegios de Ingenieros, Car-
los Del Álamo. “Este proble-
ma afecta a la competitivi-
dad de las empresas españo-
las que pierden licitaciones
internacionales por no tener
ingenieros que puedan os-
tentar el nivel de máster”,
recordó el presidente de la
Asociación de Ingenieros

profesionales, Jesús Rodrí-
guez-Cortezo. Por su parte,
la presidenta de la Federa-
ción de Asociaciones de
Cuerpos Superiores de la
Administración del Estado,
Elena de Vicente, señaló
que, de demorarse el esta-
blecimiento de la equivalen-
cia, podrán concurrir a las
pruebas selectivas del sub-
grupo A1 de la Administra-
ción (puestos directivos y
predirectivos) los titulados
con nivel de grado. Estos no
tienen la titulación exigida
para las profesiones regula-

das en el ámbito privado,
pero sí podrán desempeñar-
las en el ámbito público.

En la rueda de prensa
participó también Diego Ál-
varez, el estudiante gallego
en Ingeniería Industrial que
en ocho meses ha reunido
42.000 firmas para que se
reconozca a los ingenieros
pre-Bolonia el nivel europeo
EQF-7. En su opinión, solo si
se implantara un sistema
donde grado son tres años y
máster dos más, la equipara-
ción de los ingenieros técni-
cos a grado tendría sentido.

Indignación en la profesión por el constante retraso

CLAVES
● Correspondencia entre tí-
tulos pre-Bolonia y marco
español: el proyecto de
real decreto que establece
un largo proceso para de-
terminar esa equivalencia
está pendiente de remi-
sión al Consejo de Estado.
● Equiparación entre
marco español y europeo:
una disposición adicional
de otro proyecto de real
decreto fija las equivalen-
cias, ofreciendo amparo
solo a los titulados según
el Plan Bolonia.
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Economía

Ruz vuelve a procesar a Carceller y  
a su padre a instancias del Supremo

El presidente de 
Damm irá a juicio 
por fraude fi scal

R. Coarasa

MADRID- Por segunda vez en los 
últimos diez meses, el juez Pablo 
Ruz ha resuelto que existen indi-
cios sufi cientes para sentar en el 
banquillo por fraude fi scal y blan-
queo de capitales al ex presidente 
de la cervecera Damm, Demetrio 
Carceller Coll, que habría defrau-
dado 66,7 millones de euros entre 
2001 y 2009 en el IRPF y el Impues-
to de Sociedades al simular residir 
en el extranjero para no tributar 
en España. En el auto en el que 
transforma las diligencias en pro-
cedimiento abreviado (un trámite 
equivalente al procesamiento), el 
magistrado también considera 
responsables de esos delitos a su 
mano derecha, José Luis Serrano, 
a su hijo y actual presidente de la 
compañía, Demetrio Carceller 
Arce (para quien la Fiscalía pide 
14 años de prisión),  y al abogado 
Gabriel Ignacio Pretus.

En septiembre del pasado año, 
Ruz ya llegó a idéntica conclusión, 
pero la Sala de lo Penal de la Au-
diencia Nacional atendió los re-
cursos de los imputados y tumbó 
la resolución. La Fiscalía y la Abo-

gacía del Estado recurrieron en-
tonces ese archivo y fue el Tribunal 
Supremo el que ordenó que el 
procedimiento siguiera adelante 
avalando la instrucción de Ruz.

Cumpliendo ese mandato, el 
juez ha dictado una nueva resolu-
ción en la que insiste en que Car-
celler padre –para quien la Fiscalía 
pide 48 años y medio de cárcel– 
ocultó supuestamente su residen-
cia en España para no responder 
tributariamente de sus rentas y 
patrimonios, sirviéndose de es-
tructuras fi duciarias radicadas en 
paraísos fi scales, en las que inver-
tía las cuotas defraudadas.

Carceller, presidente de Damm

Efe

La ingeniería alerta por el 
problema de homologaciones
Jesús Martín

MADRID- La falta de homologa-
ción de los ingenieros, arquitec-
tos y licenciados universitarios 
españoles al Marco Europeo de 
Cualifi caciones (EQF, por sus si-
glas en inglés) está poniendo en 
peligro buena parte de la obra 
pública que las empresas espa-
ñolas están realizando en el ex-
terior. Carlos del Álamo, presi-
dente de la Unión Profesional de 
Colegios de Ingenieros, calcula 
que alrededor de 10.000 millones 
de euros, un tercio de las infraes-
tructuras que España realiza en 
el exterior, podría verse afectado 
por la «inhabilitación» legal que 
sufren los ingenieros españoles 

como consecuencia de ser el 
único país de Europa que no ha 
adoptado el Marco Europeo de 
Cualifi caciones, que adapta los 
títulos conseguidos antes de la 
implantación del Espacio Euro-
peo de Educación Superior. 

Jesús Rodríguez Cortezo, presi-
dente de la Asociación de Inge-
nieros Profesionales de España, 
aseguró que nuestro país «está 
perdiendo licitaciones fuera por 
este problema». Las anteriores 
instituciones, junto con el Insti-
tuto de la Ingeniería de España y 
Fedeca, han exigido la elabora-
ción de un decreto que establez-
ca la equivalencia de forma auto-
mática de los títulos de 5 o más 
años al nivel 7 del EQF.
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SUBASTA NOTARIAL
VICTOR ALONSO-CUEVILLAS  FORTUNY,  Notario del Ilustre Colegio de Baleares, con residencia en Palma de Mallorca, 

Avenida Alejandro Rosselló, número 26, entresuelo,  
 
HAGO CONSTAR: 
Que en la Notaría a mi  cargo  se  tramita procedimiento de ejecución de prenda, previsto  en el artículo 1.872 del 

Codigo Civil, a instancia de la entidad “FRANCISCO SUASI E HIJOS,  S.L.”,  como entidad acreedora,  contra  la  mercantil  
“ISAUS, S.L.”, B-57281222, como parte deudora,  habiéndome requerido para la enajenación de la prenda en  subasta de 
las acciones que se  indica  a  continuación, propiedad de la citada entidad deudora: 

Nueve mil seiscientas diez (9.610)  acciones números 28.248 a 30.843 y 79.679 a 86.692, todas ellas inclusive, que 
titulariza  la  mercantil ISAUS, S.L. de la entidad “LOS ARENALES DEL CASAR, S.A.   (de   duración   indefi nida,   CIF   número 
A-07427081 y domiciliada en Madrid,  calle  Virgen de la Alegría, número 7 e inscrita en el  Registro Mercantil de Madrid 
al tomo 9082, libro  0,  folio 92, sección 8¦, hoja M-146.140).  

Esta subasta se llevará a  cabo  bajo  las siguientes condiciones: 
- Se señala la primera subasta para el día 31 de julio de 2014, a las 10 horas; y la segunda, en su caso, a las 12 horas 

del mismo día. 
- Todas las subastas se celebrarán  en  el despacho de la Notaria, sito en la Avenida Alejandro Rossello, numero 26, 

entlo, de  Palma  de  Mallorca, 07002.  
- El tipo para la primera  subasta  es  de 1.519.388,00 euros. 
- Salvo el caso del ejecutante, para  participar en la subasta será necesario depositar  en la Notaría en que se vaya a 

celebrar la subasta la cantidad mínima del 10% del valor de subasta. 
- Las posturas deberán realizarse en sobre cerrado, que se depositará en la Notaría  con  una antelación máxima a 24 

horas de la celebración  de la subasta. 
- En la primera subasta  no  se  admitirán posturas que no cubran al menos el 75% del tipo de subasta. En la segunda 

subastas  no  se  admitirán posturas que no superen en 50,00% del tipo de  subasta. En el supuesto de que, fi nalizada la 
segunda subasta, ninguna postura  alcanzara  el  50,00% del tipo de subasta, el acreedor ejecutante  podrá adjudicarse 
los bienes por el importe total de  la deuda reclamada, en cuyo  caso  la  deuda  quedará saldada. 

Las ofertas deberán  referirse  necesariamente a la totalidad de las acciones pignoradas. 
- La documentación puede consultarse en la Notaria; se entenderá que  todo  licitador  acepta como bastante la 

titulación. Las cargas,  gravámenes o afecciones anteriores a  la  prenda  que  se ejecuta continuarán subsistentes.

Palma de Mallorca, a 16 de julio de 2014.

ANUNCIO DE VENTA DIRECTA DE BIEN INMUEBLE 

DE PROCEDENCIA CONCURSAL. 

VIGAS ALEMAN S.A. - Concurso  166/2011 - 

Juzgado Mercantil Uno de Murcia

LOTE UNICO.-  Finca en parte rústica y en 

parte urbana, sita en Término de Murcia, 

partida del Esparragal, pedanía de Cobatillas, 

ctra. de Santomera a Alquerias Km. 1.2, con 

una superficie total de 157.995,66 m2. Finca 

Registral 15580. Inscrita en el Registro de la 

Propiedad nº 5 de Murcia.

VALOR DE TASACION.-  10.094.429,92 €.

Lugar para presentación de ofertas: Cl. 

Arzobispo Melo, nº 9-7ª – 46005- VALENCIA – o 

correo electrónico: lec641@lec641.com. Plazo 

para la recepción de las ofertas: del 20 de Julio a 

las 0 horas al 20 de Agosto a las 24 horas.

Más información: www.lec641.com 

Tel. 655566969

INMUEBLES SOCIALES BARCELO S.A.

El Consejo de Administración de la Sociedad 
INMUEBLES SOCIALES BARCELO S.A. (IMBASA), 
celebrado el día 25 de Junio de 2014 ha acordado 
convocar la Junta General Extraordinaria de 
Accionistas para el próximo 29 de Agosto de 
2014 a las 18 horas en Madrid, calle Zurbano 94, 
4º, en primera convocatoria y para el inmediato 
siguiente a la misma hora y lugar en segunda 
convocatoria, con arreglo al siguiente 

ORDEN DEL DIA

1º.- Autorización al Consejo de Administración 
para la adquisición y venta de acciones propias 
de la entidad, de conformidad con lo dispuesto 
en la Ley de Sociedades de Capital.  

2º.- Ruegos y preguntas

3º.-. Redacción, lectura y aprobación del Acta 
de la propia Junta.

Se hace constar el derecho que asiste a 
los accionistas de obtener de la sociedad  los 
documentos que han de ser sometidos a la 
aprobación de la Junta, en cumplimiento de lo 
establecido en la vigente Ley de Sociedades de 
Capital. Podrán asistir a la Junta los accionistas 
que con cinco días de antelación, tengan 
depositadas sus acciones en entidad autorizada 
o en el domicilio social. 

Madrid, 11 de Julio de 2014. 
El Secretario no Consejero del

 Consejo de Administración. 

ESTUDIOS CULTURALES S.A.

El Consejo de Administración de la Sociedad 
ESTUDIOS CULTURALES S.A. (ECSA), celebrado el 
día 26 de Junio de 2014 ha acordado convocar 
la Junta General Extraordinaria de Accionistas 
para el próximo 29 de Agosto de 2014 a las 
17:45 horas en Madrid, calle Zurbano 94, 4º, 
en primera convocatoria y para el inmediato 
siguiente a la misma hora y lugar en segunda 
convocatoria, con arreglo al siguiente 

ORDEN DEL DIA

1º.- Autorización al Consejo de Administración 
para la adquisición y venta de acciones propias 
de la entidad, de conformidad con lo dispuesto 
en la Ley de Sociedades de Capital.  

2º.- Ruegos y preguntas

3º.-. Redacción, lectura y aprobación del Acta 
de la propia Junta.

Se hace constar el derecho que asiste a 
los accionistas de obtener de la sociedad  los 
documentos que han de ser sometidos a la 
aprobación de la Junta, en cumplimiento de lo 
establecido en la vigente Ley de Sociedades de 
Capital. Podrán asistir a la Junta los accionistas 
que con cinco días de antelación, tengan 
depositadas sus acciones en entidad autorizada 
o en el domicilio social. 

Madrid, 11 de Julio de 2014. 
El Secretario no Consejero del 

Consejo de Administración. 

REYZA INVERSIONES Y GESTIÓN SICAV, S.A.

Por acuerdo del Consejo de Administración 
de la Compañía se convoca a los Señores 
Accionistas a la Junta General Extraordinaria 
que tendrá lugar en las oficinas sitas en Madrid, 
Plaza de Colón, núm. 1, el próximo día 19 de 
agosto de 2014, a las 12:00 horas, en primera 
convocatoria, y a la misma hora y lugar, el día 
siguiente, en segunda convocatoria, con arreglo 
al siguiente:

ORDEN DEL DIA
1º. Cese de la actual Entidad Gestora de la 

Sociedad y designación, en su caso, de nueva 
entidad gestora.

2º. Cambio de Entidad Depositaria y 
consiguiente modificación del artículo 1º de los 
Estatutos Sociales.

3º. Traslado del domicilio social. Modificación 
del artículo 3º de los Estatutos Sociales.

4º. Cese, nombramiento y/o renovación de 
Consejeros. Autorización, en su caso, del artículo 
230.1 de la Ley de Sociedades de Capital.

5º. Delegación de facultades para elevar 
a público e inscribir, en su caso, los acuerdos, 
contenidos en el Acta de la sesión.

6º. Elaboración, lectura y aprobación, en su 
caso, del Acta de la Sesión.

Los accionistas podrán examinar en 
el domicilio social el texto íntegro de las 
propuestas, la totalidad de los documentos 
que han de ser sometidos a la aprobación de 
la Junta, los correspondientes Informes de 
los Administradores, así como obtener de la 
Sociedad, de forma inmediata y gratuita, el 
envío o entrega de todos los documentos antes 
referenciados (artículos 197 y 287 de la Ley de 
Sociedades de Capital).

El derecho de asistencia a la Junta y la 
representación se ajustarán a lo dispuesto en los 
Estatutos Sociales y legislación vigente.

Madrid, 8 de julio de 2.014.
 El Secretario del Consejo de Administración.

BORGA 2011, SICAV S.A.

Por acuerdo del Consejo de Administración 
de la Compañía se convoca a los Señores 
Accionistas a la Junta General Extraordinaria 
de la Compañía que tendrá lugar en las oficinas 
sitas en la calle Plaza de Colón, nº 1, Madrid, el 
próximo día 19 de agosto de 2.014, a las 11:00 
horas, en primera convocatoria, y a la misma 
hora y lugar, el día siguiente, en segunda 
convocatoria, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DÍA
1º. Cese de la actual Entidad Gestora de la 

Sociedad y designación, en su caso, de nueva 
entidad gestora.

2º. Cambio de Entidad Depositaria y 
consiguiente modificación del artículo 1º de los 
Estatutos Sociales.

3º. Traslado del domicilio social. Modificación 
del artículo 3º de los Estatutos Sociales.

4º. Cese, nombramiento y/o renovación de 
Consejeros. Autorización, en su caso, del artículo 
230.1 de la Ley de Sociedades de Capital.

5º. Delegación de facultades para elevar 
a público e inscribir, en su caso, los acuerdos, 
contenidos en el Acta de la sesión.

6º. Elaboración, lectura y aprobación, en su 
caso, del Acta de la Sesión.

Los accionistas podrán examinar en 
el domicilio social el texto íntegro de las 
propuestas, la totalidad de los documentos 
que han de ser sometidos a la aprobación de 
la Junta, los correspondientes Informes de 
los Administradores, así como obtener de la 
Sociedad, de forma inmediata y gratuita, el 
envío o entrega de todos los documentos antes 
referenciados (artículos 197 y 287 de la Ley de 
Sociedades de Capital).

El derecho de asistencia a la Junta y la 
representación se ajustarán a lo dispuesto en los 
Estatutos Sociales y legislación vigente.

Madrid, 8 de julio de 2014.
El Secretario del Consejo de Administración.

INVERMATIO, SICAV, S.A.

Por acuerdo del Consejo de Administración 
de la Compañía se convoca a los Señores 
Accionistas a la Junta General Extraordinaria 
de la Compañía que tendrá lugar en las oficinas 
sitas en la calle Plaza de Colón, nº 1, Madrid, el 
próximo día 19 de agosto de 2.014, a las 10:00 
horas, en primera convocatoria, y a la misma 
hora y lugar, el día siguiente, en segunda 
convocatoria, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DÍA
1º. Cese de la actual Entidad Gestora de la 

Sociedad y designación, en su caso, de nueva 
entidad gestora.

2º. Cambio de Entidad Depositaria y 
consiguiente modificación del artículo 1º de los 
Estatutos Sociales.

3º. Traslado del domicilio social. Modificación 
del artículo 3º de los Estatutos Sociales.

4º.  Cese, nombramiento y/o renovación de 
Consejeros. Autorización, en su caso, del artículo 
230.1 de la Ley de Sociedades de Capital.

5º. Delegación de facultades para elevar 
a público e inscribir, en su caso, los acuerdos, 
contenidos en el Acta de la sesión.

6º. Elaboración, lectura y aprobación, en su 
caso, del Acta de la Sesión.

Los accionistas podrán examinar en 
el domicilio social el texto íntegro de las 
propuestas, la totalidad de los documentos 
que han de ser sometidos a la aprobación de 
la Junta, los correspondientes Informes de 
los Administradores, así como obtener de la 
Sociedad, de forma inmediata y gratuita, el 
envío o entrega de todos los documentos antes 
referenciados (artículos 197 y 287 de la Ley de 
Sociedades de Capital).

El derecho de asistencia a la Junta y la 
representación se ajustarán a lo dispuesto en los 
Estatutos Sociales y legislación vigente.

Madrid, 8 de julio de 2014.
El Secretario del Consejo de Administración.

ANCORA CONDAL, SICAV, S.A.

Por acuerdo del Consejo de Administración 
de la Compañía se convoca a los Señores 
Accionistas a la Junta General Extraordinaria 
de la Compañía que tendrá lugar en las oficinas 
sitas en la calle Plaza de Colón, nº 1, Madrid, el 
próximo día 19 de agosto de 2.014, a las 13:00 
horas, en primera convocatoria, y a la misma 
hora y lugar, el día siguiente, en segunda 
convocatoria, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DÍA
1º. Cese de la actual Entidad Gestora de la 

Sociedad y designación, en su caso, de nueva 
entidad gestora.

2º. Cambio de Entidad Depositaria y 
consiguiente modificación del artículo 1º de los 
Estatutos Sociales.

3º. Traslado del domicilio social. Modificación 
del artículo 3º de los Estatutos Sociales.

4º. Cese, nombramiento y/o renovación de 
Consejeros. Autorización, en su caso, del artículo 
230.1 de la Ley de Sociedades de Capital.

5º. Delegación de facultades para elevar 
a público e inscribir, en su caso, los acuerdos, 
contenidos en el Acta de la sesión.

6º. Elaboración, lectura y aprobación, en su 
caso, del Acta de la Sesión.

Los accionistas podrán examinar en 
el domicilio social el texto íntegro de las 
propuestas, la totalidad de los documentos 
que han de ser sometidos a la aprobación de 
la Junta, los correspondientes Informes de 
los Administradores, así como obtener de la 
Sociedad, de forma inmediata y gratuita, el 
envío o entrega de todos los documentos antes 
referenciados (artículos 197 y 287 de la Ley de 
Sociedades de Capital).

El derecho de asistencia a la Junta y la 
representación se ajustarán a lo dispuesto en los 
Estatutos Sociales y legislación vigente.

Madrid, 8 de julio de 2014.
El Secretario del Consejo de Administración.
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17,4 millones de euros 

Sanidad aprueba el fondo 
contra la pobreza infantil 

El Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e 
Igualdad aprobó ayer el fondo extraordinario 
de 17,4 millones de euros para luchar contra 
la pobreza infantil y la marginación de la 
población gitana, pese al desacuerdo de 

algunas comunidades autónomas 
–como Cataluña, Andalucía 

y Galicia– por la utiliza-
ción del indicador Arope 
como criterio de 
reparto. La iniciativa 
deberá ser aprobada 
por el Consejo de 

Ministros. L. DANIELE

Adaptación al Plan Bolonia 

Los ingenieros urgen a Wert 
la convalidación de títulos   

Representantes de distintos colectivos de 
ingenieros se citaron ayer en Madrid para 
criticar la tardanza en actualizar el método 
de convalidación que emplea el Plan Bolonia, 
que, según ellos, discrimina a los titulados 
anteriores. Actualmente, el Ministerio de 
Educación está elaborando un borrador de 
Real Decreto para homologarlos, pero desde 
las organizaciones consideran que es 
insuficiente y piden automatizar el sistema. 
La falta de adecuación en el nivel de estudios 
afecta a más de 200.000 personas y  las 
pérdidas económicas se estiman en unos 
10.000 millones de euros. H. G. TALAVERA

Plan de ayuda alimentaria 2014 

Casi 50 millones de kilos 
para los más necesitados 

El Gobierno presentó ayer el nuevo plan de 
ayuda alimentaria a los más desfavorecidos  
que destinará, hasta el mes de septiembre de 
este año, 40 millones de euros a dos millones 
de personas a través de centros de Cruz Roja 
y Bancos de Alimentos en toda España. Este 
plan busca «atender necesidades básicas en 
un año de transición de cara a oficializar el 
programa europeo», afirmó Isabel García 
Tejerina, ministra de Agricultura y Medio 
Ambiente. El nuevo programa, que se 
coordinará junto a  la Unión Europea, se 
prevé que entre en vigor el próximo año.  
JUAN CARLOS GONZÁLEZ

BBC 
La familia turca que camina a manos y pies

JUDITH DE JORGE MADRID 

Un documental de la BBC emitido en 
2006 llevó a la fama a una familia tur-
ca que, a causa de un defecto congéni-
to, se ve obligada a caminar a cuatro 
patas. El caso se hizo mundialmente 
famoso y se llegó a insinuar que estas 
personas podían representar una es-
pecie de paso atrás en la evolución.  

Esa era la teoría desarrollada por 
Uner Tan, de la Universidad de Cuku-
rova en Turquía, quien dio nombre al 
síndrome de los hermanos. Ahora, un 
nuevo estudio dirigido por Liza Sha-
piro, antropóloga de la Universidad de 
Texas en Austin (EE.UU.), demuestra 
que los cuadrúpedos turcos no cami-
nan con el patrón característico en dia-
gonal de los primates no humanos, 
como los simios o los monos.  

Como parte del estudio, los investi-
gadores analizaron 518 pasos de per-

sonas con varias formas del síndrome 
de Uner Tan, y los compararon con los 
patrones de caminar de adultos sanos, 
a quienes se les pidió moverse a cua-
tro patas.  

Según los resultados, casi todos los 
seres humanos se movían en secuen-
cias laterales. Sin embargo, los simios 
y otros primates no humanos se mue-
ven en una secuencia diagonal.  

En el caso de las personas con Uner 
Tan su movimiento «se asemeja al de 
los adultos sanos y eso no es algo ines-
perado en absoluto», dice Shapiro. El 
estudio también sugiere que Tan y sus 
colegas parecen haber identificado 
erróneamente los patrones de cami-
nar entre la gente que padece este sín-
drome con los «andares» primates, al 
confundir el orden en el que las extre-
midades tocan el suelo y la sincroni-
zación de los movimientos.

Los cuadrúpedos humanos, 
muy lejos de ser una involución

Diferentes a los primates

JOSEFINA G. STEGMANN 
MADRID 

Mañana calor y el sábado, otra vez la 
chaqueta, advierten la Agencia Estatal 
de Meteorología (Aemet). El intenso ca-
lor ha llegado, pero no para quedarse. 
Un descenso generalizado de las tem-
peraturas nos dará un nuevo respiro, 
aunque no llegará hasta el sábado. «La 
caída de los termómetros se produce 
por una borrasca en el Atlántico Norte 
frente al noroeste de Galicia que tiene 
asociado un frente frío que barrerá la 
península durante el fin de semana», 
explica Cayetano Torres, de la Aemet.  

Hoy seguirán las altas temperaturas 
en todo el país, con alerta amarilla en 
Granada, Jaén, Sevilla, Huesca, Teruel, 
Zaragoza, Cantabria, Albacete, Cuen-
ca, Guadalajara, Ávila, Burgos, Salaman-
ca, Valladolid, Lérida, Navarra, Valen-
cia, Badajoz, La Rioja, y todas las pro-
vincias del País Vasco. En alerta naranja 
(riesgo importante) estarán Córdoba, 
Ciudad Real, Toledo y Madrid. Mañana 
no habrá ningún aviso naranja, aunque 
continúa la alerta amarilla en 16 pro-
vincias. Canarias permanece sin avisos.  

«El viernes empezarán a bajar las 
temperaturas desde el norte, pero la ba-
jada notoria será el sábado, cuando todo 
el país notará el descenso. Bajarán de 6 
a 8ºC en parte de Madrid, Castilla y León, 
Castilla-La Mancha y entre 4 y 6ºC ro-
deando esta zona», señala Ana Casals, 

de la Aemet. «Incluso, podrían bajar los 
termómetros 10ºC en algunas zonas de 
Madrid», añade Cayetano Torres. 

Esta situación es normal por lo que 
no gozaremos de un pequeño «invier-
no» en mitad de julio y las temperatu-
ras volverán a subir a partir de la se-
mana que viene. Además, se esperan 
precipitaciones en el tercio norte e in-
terior este peninsular y en parte del 
sistema ibérico.

Descenso de hasta 10ºC 
en las temperaturas    
el próximo sábado
∑ Hoy y mañana sigue el 

calor, el fin de semana 
caerá el termómetro y 
el lunes volverá a subir

Fuente: Aemet ABC

Caída de temperaturas

Viernes, 18 de julio

Variación con respecto a las máx del día anterior

Sábado, 19 de julio

 4 3 2 1 -1 -2 -3 -4 -5 -6 -8 -10

Escala en ºC
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CEOE sostiene que la reforma fiscal  
“descapitalizará” a las empresas
JUNTA DIRECTIVA DE LA PATRONAL/  Los empresarios critican duramente los cambios en el Impuesto sobre 
Sociedades. Crean “inseguridad jurídica” y atentan “contra la capacidad económica de las compañías”.

M.Valverde/M. Serraller. Madrid 
El ministro de Hacienda, 
Cristóbal Montoro, no fue 
ayer a la Junta Directiva de 
CEOE, tal y como tenía pre-
visto en un principio. Si hu-
biese ido se habría encontra-
do con algunas críticas con-
tundentes de los empresarios 
a la modificación del Impues-
to de Sociedades, que ha plan-
teado dentro de la reforma fis-
cal. 

La patronal considera que 
los ajustes que realiza la refor-
ma fiscal en las deducciones 
del Impuesto sobre Socieda-
des, en particular, en la com-
pensación de bases imposi-
bles negativas, atentan contra 
el principio constitucional de 
capacidad económica de la 
empresas. En su opinión, esto 
se debe a que la propuesta ini-
cial de Montoro no les permi-
te operar según sus pérdidas, 
es decir, según su verdadera 
capacidad económica. Estas 
medidas impactarán en la ca-
pitalización de las empresas 
en el corto plazo, y en el me-
dio, en la propia recaudación 
del Estado, que sólo crece si 
las empresas se recuperan y 
declaran sus beneficios. 

Así se recoge en el punto 
sobre la reforma del Impues-
to de Sociedades del Informe 
trimestral de la economía es-
pañola, que ayer analizó la 
Junta Directiva de CEOE. Es 
la primera vez que la confede-
ración empresarial se pro-
nuncia oficialmente aspectos 
concretos del Anteproyecto 

cepto. “No podemos compar-
tir –dice la patronal– que la 
Administración Tributaria 
pueda modificar los importes 
de las bases imponibles nega-
tivas prescritas, aunque su 
compensación se produzca 
en ejercicios no prescritos”. 

Esta decisión del Gobierno 
“provoca una enorme insegu-
ridad jurídica [a las empre-
sas], porque “es un ataque di-
recto al principio de la pres-
cripción”. Además “va en 
contra” de la jurisprudencia 
de la Audiencia Nacional y, 
para las empresas, “implica 
tener que guardar la docu-
mentación de ejercicios pres-
critos y aplicar legislación pe-
riclitada [que ha decaído; que 
puede que no esté vigente] 
por empresas e inspectores 
[de Hacienda]”. 

Por último, CEOE sostiene 
que “tampoco parece acerta-
do [por el Gobierno]” que la 
reforma fiscal pueda hacer en 
dos etapas, entre 2015 y 2016.  
Y que, en consecuencia, de un 
año para otro, se pueda haber 
una regulación distinta sobre 
la compensación de pérdidas.  

La patronal recuerda al 
Ejecutivo que la recaudación 
del Impuesto sobre Socieda-
des “es la que más ha descen-
dido porcentualmente como 
consecuencia de la crisis y de 
la espectacular caída de los 
beneficios empresariales”. 
Desde 2007, los ingresos por 
este motivo han descendido 
desde los 45.000 millones a 
los 20.000 millones de euros.  

La falta de 
homologación 
de títulos 
afectará a  
la obra civil
C. Villarroya. Madrid 
Los colegios profesionales de 
ingenieros denunciaron ayer 
en una rueda de prensa la falta 
de homologación de sus títu-
los universitarios respecto al 
Marco Europeo de Cualifica-
ción (MEC). Los títulos que 
reciben los estudiantes de in-
geniería  en España no se ade-
cúan con los del resto de paí-
ses europeos. Para equiparse 
a éstos –la carrera les sitúa al 
mismo nivel que los técni-
cos–, los españoles tendrían 
que sacarse obligatoriamente 
un máster. “Nuestros licen-
ciados tienen que conformar-
se con optar a trabajos que re-
quieren un nivel de forma-
ción inferior al que tienen”, 
señaló Elena Vicente, presi-
denta de la Federación de 
Asociaciones de Cuerpos Su-
periores de la Administración 
Civil del Estado (FEDECA). 
Como consecuencia, “esta-
mos en una situación de infe-
rioridad respecto a los profe-
sionales extranjeros que vie-
nen a trabajar a España”. 

Para ejemplificar el coste 
del problema, el presidente de 
la Unión Profesional de Cole-
gios de Ingenieros, Carlos 
Álamo, citó al Colegio de In-
genieros de Caminos, que es-
timó que esta falta de adecua-
ción en la titulación podría 
afectar a más de un tercio de 
los contratos de obra civil a los 
que se presentan empresas 
españolas en el exterior, por 
un valor de 10.000 millones 
de euros.  

Por último, el colectivo esti-
mó que el problema afecta a 
más de 200.000 españoles. 

de Ley del Gobierno. Los em-
presarios aseguran que la pro-
puesta de Montoro perjudica 
a las compañías porque el Im-
puesto de Sociedades “provo-
ca a corto plazo una descapi-
talización de las compañías, 
porque el efecto es el mismo 
que si se pretendiera repartir 
dividendos estando en pérdi-
das, y a largo plazo, una recau-
dación impositiva menor”. 

De hecho, para CEOE la li-
mitación de las deducciones 

supone, de facto, la “creación 
de un impuesto mínimo, que 
se está materializando en al-
gunos aspectos [para las em-
presas]”.    

En segundo lugar, y en con-
secuencia, esta decisión de 
Montoro es “contraria al 
principio de capacidad eco-
nómica [de las empresas]”, re-
cogido en la Constitución. Es 
decir, a la necesidad de que las 
empresas busquen la forma 
de gestionar mejor  sus recur-

sos y posibilidades para salir 
adelante.     

Además, la Confederación, 
que preside Juan Rosell, re-
chaza contundentemente la 
nueva posibilidad de Hacien-
da de poder exigir responsa-
bilidades a las empresas por la 
gestión fiscal de ejercicios ya 
prescritos. Es decir, más allá 
de los cuatro años. Sin embar-
go, a juicio de CEOE, la refor-
ma del Impuesto sobre Socie-
dades termina con este pre-

El ministro de Hacienda, Cristóbla Montoro, ayer. 

El presidente de la 
Plataforma del Tercer 
Sector, Luciano Poyato, 
pidió ayer a Hacienda que 
destine parte de lo que 
recaude la futura tasa 
Tobin a fines sociales, 
según explicó tras 
reunirse con el ministro, 
Cristóbal Montoro, y la 
ministra de Sanidad,  
Ana Mato, para analizar  
la reforma fiscal. También 
demandó que el aumento 
de las deducciones por 
donaciones que prevé  
la reforma, que pasa  
del 25% al 30% y se  
crea una deducción del 
75% de los primeros 150 
euros, se aplique desde 
2015. Hacienda estudiará 
estas propuestas.

Las ONG piden 
un porcentaje 
de la tasa Tobin

Economistas reclaman que Hacienda 
ayude a salvar pymes endeudadas 
Mercedes Serraller. Madrid 
El Consejo General de Econo-
mistas reclama a Hacienda 
que aparque parte de sus pri-
vilegios concursales, que co-
mo ha subrayado el FMI, son 
inéditos en el resto de países 
de nuestro entorno, y se so-
meta a los acuerdos de refi-
nanciación y convenios que 
intentan salvar a pymes en-
deudadas pero viables. Así lo 
pidieron ayer en una rueda de 
prensa en la que el presidente 
del Consejo General de Eco-
nomistas, Valentín Pich, y el 
presidente del Registro de Ex-

pertos en Economía Forense 
(Refor), Leopoldo Pons, pre-
sentaron un estudio sobre la 
pyme en la reforma concursal 
y la incidencia del crédito pú-
blico, que muestra el lastre 
que supone para la pequeña 
empresa el peso del crédito 
público.  

El estudio recoge que las 
micropymes, con una planti-
lla de entre uno y nueve traba-
jadores y un volumen de ne-
gocio inferior a dos millones 
de euros, representan un 60% 
de los concursos y suponen 
un 95,7% de todas las empre-

sas. La incidencia de los crédi-
tos públicos en las pymes es 
muy intensa, y existe una co-
rrelación entre el crecimiento 
del pasivo y la disminución 
del crédito público. En con-
cursos de pasivo inferiores a 1 
millón de euros, el crédito pú-
blico representa un 32,5% del 
total, porcentaje que va dismi-
nuyendo y se sitúan en el 1,5% 
en el caso de empresas que 
facturan entre 10 y 50 millo-
nes.  

Los economistas señalaron 
que la falta de flexibilidad de 
la normativa española de Ha-

cienda Pública y Seguridad 
Social para la renegociación 
de deuda provoca que “millo-
nes de créditos públicos no se 
cobran jamás”. Para Leopoldo 
Pons, esta filosofía “de recar-
go sobre recargo”, en una de 
crisis como la actual, provoca  
“una bola enorme” que tiene 
como consecuencia la liquida-
ción de la empresa y que nadie 
cobre.  

En relación a la elección del 
administrador concursal, re-
calcan la necesidad de mejo-
rar la “transparencia”. Reco-
miendan que las personas ju-
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rídicas que puedan serlo sean 
sociedades profesionales y 
que se incrementen las exi-
gencias respecto a la forma-
ción.  

Los economistas alabaron 
los intentos de Economía y 

Justicia por mejorar el marco 
concursal. Esperan que la re-
forma en marcha recoja tres 
parámetros para el registro 
público concursal: conoci-
miento, dedicación y estruc-
tura permanente. 
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Educación
"ATAQUE FRONTAL A LA EXCELENCIA"

Licenciados e ingenieros pre-Bolonia culpan al
Gobierno de "falta de interés" para homologar
títulos al marco europeo
Quieren una equiparación "automática" al nivel de máster y califican el
planteamiento de Educación es "absurdo" y "tedioso"

   MADRID, 16 Jul. (EUROPA PRESS) -

   Licenciados, ingenieros superiores y arquitectos con titulaciones previas a la implantación del
Espacio Europeo de Educación Supeior (EEES), conocido como 'Plan Bolonia', culpan al Gobierno
de "inacción" y "falta de interés" para homologar sus estudios al nivel de máster, conforme al marco
europeo. Alertan de la posible pérdida más de 10.000 millones de euros por parte de las empresas
españolas en el extranjero y de más de 200.000 afectados en la actualidad por la falta de adecuación
de sus titulaciones.

   En una rueda de prensa conjunta, celebrada en la sede del Instituto de Ingeniería de España (IIE),
los representantes de esta institución, de la Unión de Colegios de Ingenieros (UPCI), de la Federación
de Asociaciones de los Cuerpos Superiores de la Administración Civil (FEDECA) y de la Asociación
de Ingenieros Profesionales de España (AIPE) han advertido de que se trata de un "ataque frontal a
la excelencia" y de que esta cuestión no representa una "prioridad electoral" para este Gobierno.

   Tras varias reuniones de los distintos colectivos con el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte
para poner fin a esta situación de "discriminación" de los titulados españoles, el departamento que
dirige José Ignacio Wert sacó hace meses un borrador de real decreto para homologar estos títulos,
pero que no satisface a los afectados.

FRANCIA LO SOLUCIONÓ HACE 15 AÑOS

   Por un lado, afirman que el texto no establece una equiparación con el marco europeo de
cualificaciones (EQS), sino con el español (MECES); por otro, habilita un proceso "largo y tedioso",
a través de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad Educativa (ANECA), y no automático,
como se hizo en Francia hace ya más de 15 años, con un decreto "de cuatro líneas".

   "Esto es urgente porque España no está en condiciones de desaprovechar a los ingenieros y
empresas de ingeniería en el extranjero si se quiere salir de esta situación", ha afirmado el presidente
de UPCI, Carlos del Álamo, que ha lamentado que el reconocimiento técnico de las titulaciones no
pueda llevarse a la practica "por una cuestión burocrática".

   El presidente de AIPE, Jesús Rodríguez-Cortezo, ha señalado que el procedimiento que pretende
establecer el actual ministerio para dar respuesta a esta demanda es "absurdo", pues establece una
justificación de todos y cada uno de los títulos y los remite al marco español de cualificaciones y no
al europeo, de manera que tiene que aprobarse otro documento para homologar ambos sistemas.
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POCO RESPETO AL CONOCIMIENTO

   "¿Por que se ha tardado tanto tiempo en resolver este problema? Porque vivimos en una sociedad
en la que hay poco respeto al conocimiento y los gobiernos son el fiel reflejo de la sociedad", ha
aseverado Rodríguez-Cortezo, cuya afirmación ha sido respaldada por el presidente del Instituto de
Ingeniería de España, Manuel Moreu, que ha advertido del "ataque frontal a la excelencia" y de que
"hay alguien detrás que pretende buscar la igualación por abajo" de licenciados y diplomados o
ingenieros superiores y técnicos.

   Por su parte, la presidenta de FEDECA, Elena Vicente, ha insistido en que se produzca de manera
automática esta equivalencia de las titulaciones, sin necesidad de un proceso de homologación como
el plateado por Educación, que "puede alargarse durante meses". "Creemos que si lo que queremos
es la recuperación de la economía española, esto se tiene que resolver de forma rápida y eficaz", ha
apostillado

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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Ha estudiado en Holanda, Reino
Unido y ahora en España. Francis-
ca Peixoto, portuguesa de Gui-
marães, nacida en 1990, investiga
en el Institut de Recerca Biomèdi-
ca. “Me encantó el equipo de Bar-
celona. Era lo que yo quería hacer.
He estado en Oxford y en Utrecht
y tengo que decir que en los paí-

ses del sur de Europa
se hace muy buen tra-
bajo, hay excelentes
profesionales y gran-
des grupos de investi-
gación. Hay gente
muy buena sin opor-
tunidades”, afirma, en
el caso de los jóvenes.

“En Portugal cada
vez hay menos becas

para investigar”, explica. A la ge-
neración de 1990 en su país la ve
que sabe muy bien lo que quiere
hacer. “El problema es que no en-
cuentra lo que quiere hacer. Las
cosas también están muy mal.
Cuando acaban la carrera ven que
no hay nada. Algunos no quieren
irse a otros países, pero al final
tienen que entender que deben
probar fuera”.

“Hay gente buena
sin oportunidad”

FRANCISCA PEIXOTO
IRB DE BARCELONA

Ricardo Maertens (Lima, Perú, 1987)
estudia su doctorado en Economía
en la Universidad Pompeu Fabra
de Barcelona. Buscó dónde inves-
tigar tanto en EE UU como en Eu-
ropa y finalmente se decantó por
España gracias a esta beca de la
Obra Social La Caixa. Le animó
también la buena imagen que

tiene la Pompeu
Fabra en Economía a
nivel internacional.
“En Europa está
entre las mejores,
junto a Bocconi o la
London School of
Economics”, asegura.

Desea dedicar su
vida a la ciencia.
“Quiero ser investiga-

dor y en Perú hay muy pocas
oportunidades para serlo. Esta
beca me ofrece la posibilidad de
centrarme en la investigación sin
tener que dar docencia o buscar
otros trabajos”, relata. En su
campo cree que en España hay
buenos profesionales. “Pero no
hay recursos para hacer proyec-
tos. Hay que buscarlos en Europa
o en fondos de bancos”.

“No hay recursos
para proyectos”

RICARDO MAERTENS
UNIVERSIDAD POMPEU FABRA

Ingeniero aeronáutico por la Universi-
dad Politécnica de Madrid, Javier
Roa (Madrid, 1990) tuvo la oportu-
nidad de hacer el doctorado dentro
del departamento donde hizo el
proyecto final de carrera. Su traba-
jo se encamina a cómo se mueven
los objetos, como los satélites, res-
pecto a otros en las órbitas espa-

ciales. “Claro que
fuimos todos a ver
Gravity, porque en
esa película se ve lo
que estudiamos”,
cuenta.

Quiere dedicarse a
la investigación, por
eso, cuando acabe el
doctorado se irá al
extranjero a buscar

una beca posdoc. De los compañe-
ros que han acabado su carrera, ex-
plica que han encontrado trabajo
como becarios o se han marchado
del país. “Fuera hay mejores suel-
dos y, sobre todo, mayor proyec-
ción en la empresa”, opina. “Es difí-
cil tener una carrera aquí, porque
no hay grandes industrias aeroes-
paciales, solo algunas divisiones de
Airbus”.

“Fuera tienes más
proyección”

JAVIER ROA
U. POLITÉCNICA DE MADRID

Nacida en 1989 en Barcelona, San-
dra Segura ha tenido experiencia
formativa en el extranjero antes de
recalar de nuevo en España. Ante-
riormente ha realizado trabajo de
laboratorio en el Netherlands Can-
cer Institute (NKI) de Ámsterdam
y en el Hubrecht Institute de
Utrecht, ambos en Holanda. Hizo

allí su máster previo
al doctorado. “Podía
haber seguido en Ho-
landa, pero busqué si-
tios que fueran los
mejores en mi campo
y surgió el Institut de
Recerca Biomèdica,
que tiene un gran
nivel internacional-
mente”, explica.

Ella había estudiado Biotecnolo-
gía como grado universitario. Re-
conoce que la mitad de sus compa-
ñeros o están sin empleo o han te-
nido que irse fuera “y eso que en
biotecnología sí hay trabajo, aun-
que mucho más en el extranjero”. Y
cree en su generación: “Hay mucho
potencial en la ciencia en España,
pero para atraer el talento hace
falta más dinero”.

“Atraer talento
requiere dinero”

SANDRA SEGURA
IRB DE BARCELONA

A. SIMÓN Madrid

C
on severos recortes en las ayudas
públicas a la I+D y una baja reposi-
ción de puestos de trabajo de los

científicos jubilados, los jóvenes investi-
gadores apenas han encontrado oportu-
nidades para seguir su carrera profesio-
nal en España. La semana pasada se abrió
una pequeña puerta para algunos de ellos.

El programa internacional de becas de
doctorado La Caixa-Severo Ochoa ha otor-
gado por primera vez 40 becas para es-
tudiantes españoles y extranjeros. Estos
jóvenes deberán realizar sus investiga-
ciones en ocho centros acreditados con
el sello público de excelencia Severo
Ochoa, que concede el Ministerio de Eco-
nomía y Competitividad, entre ellos or-
ganismos como el Instituto de Investi-

gación Biomédica de Barcelona, el Cen-
tro Nacional de Investigaciones Cardio-
vasculares (CNIC) o el Centro Nacional
de Investigaciones Oncológicas (CNIO).

En esta convocatoria se han recibido
736 solicitudes. De los becarios seleccio-
nados, 23 son españoles y el resto ex-
tranjeros. Son 26 hombres y 14 mujeres,
con una edad media de 25,5 años. Las
becas tienen una duración máxima de
cuatro años y cubren el total de la ma-
trícula, las cuotas de la Seguridad Social
y una asignación mensual y otra anual
para gastos extraordinarios. El coste total
por beca es de 113.500 euros.

Además, la Obra Social de esta entidad
otorgó 25 becas del programa de docto-
rado en universidades españolas. La edad
media de estos alumnos es de 24,9 años
y estudiarán en 13 centros distintos.

Unaocasión
parainvestigar
enEspaña
La Obra Social La Caixa estrena becas para
estudiar en centros con sello Severo Ochoa

El coste total
por beca es de
113.500 euros.
Cubren una
asignación y la
Seguridad Social

“Las cosas en
Portugal
también están
muy mal.
No hay nada”

“La Pompeu
está entre las
mejores en
Economía
en Europa”

“Es difícil tener
una carrera
aquí. No hay
grandes
industrias”

“En biotecnolo-
gía hay trabajo.
Hay mucho
potencial
en la ciencia”

Ciencia y Salud
Educación
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9 Sanidad

Premios al talento
en el sector

sanitario

ACTUALIDAD

Pharma Talents, grupo de

networking entre

profesionales del sector

sanitario, biotecnológico y

farmacéutico, ha

convocado la I Edición de

los Premios alTalento en el

SectorSanitario. Esta

iniciativa, patrocinada por

Grupo Hays yAshfield con

la colaboración deWeCare-

U, se basa en otorgar un

reconocimiento a

profesionales que

representen valores como

innovación, colaboración,

trabajo en equipo y

desarrollo profesional.

Luis González pide
estabilidad para
las farmacias

El nuevo presidente del

Colegio Oficial de

Farmacéuticos de Madrid

(COFM), Luis González

Díez, considera que la

farmacia española ha

contribuido al Sistema

Nacional de Salud “por

encima de sus

posibilidades” y que “es el

momento de recuperar la

estabilidad económica que

nos permita volver a invertir

en nuestro futuro”. El nuevo

responsable del COFM

insta a reflexionar sobre los

sistemas de deducciones

que gravan los ingresos.

14 organizaciones
contra el Decreto

de troncalidad

Catorce organizaciones del

ámbito sanitario -entre las

que se encuentran

sociedades médicas,

asociaciones de pacientes y

estudiantes de medicina- se

han unido por primera vez

en contra del Real Decreto

de Troncalidad impulsado

porel Ministerio de Sanidad

y han firmado un manifiesto

para mostrar su total

rechazo ante la aprobación

de la norma. La iniciativa ha

sido promovida por la

Sociedad de Enfermedades

Infecciosas yMicrobiología

Clínica (Semic).

Informe para
combatir la
tuberculosis

En un nuevo informe sobre

la tuberculosis publicado

recientemente porThe

Economist Intelligence Unit

(EIU) se investigan los retos

cada vezmayores que

plantea esta patología en la

salud y se exigen nuevas

formas de aumentar la

eficacia de la respuesta

internacional a esta

pandemia. Este informe,

respaldado por Janssen,

hace una llamada urgente

para una asistencia

integrada, empleando

estrategias innovadoras

para combatirla.

Iniciativa de
Novartis contra el
cáncer de mama

Novartis ha presentadoEl

álbum de mamá, un cuento

infantil que, a través de una

emotiva historia, pretende

convertirse en una

herramienta de ayuda para

las madres con cáncer de

mamametastásico a la

hora de explicar la

enfermedad a sus hijos, así

como sus consecuencias.

El álbum de mamá cuenta

con el aval de la Federación

Española de Cáncer de

Mama (Fecma) y se

distribuirá en hospitales y

asociaciones de pacientes

de toda España.
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Educación
Coordinado por la USC y la Universidad Autónoma del Estado de México

Académicos reivindican en 'La Universidad
humanista' la "formación sólida" de los
universitarios
La coordinadora de la obra critica que las universidades son actualmente
"lugares donde servimos al portador, previo pago, un título a la carta"

   SANTIAGO DE COMPOSTELA, 16 Jul. (EUROPA PRESS) -

   El libro 'La Universidad humanista', compuesto por textos de académicos expertos en diversas
disciplinas, reivindica una "formación sólida" de los universitarios y "una idea humanista" de esta
institución, en una época en la que "cada vez se necesita gente más especializada". El libro se ha
realizado con la colaboración de la Universidad de Santiago de Compostela (USC) y la Universidad
Autónoma del Estado de México.

   Así lo ha explicado María Lourdes Morales, una de las coordinadoras del libro, durante la
presentación, a la que también ha asistido la segunda coordinadora, Milagros Otero Parga; el
vicerrector de internacionalización de la USC, Carlos Salgado; el pro rector de la Universidad
Autónoma del Estado de México, Benjamín Bernal; la vicerrectora de esta universidad, Yolanda
Ballesteros; y el director del servicio de publicaciones de la USC, Juan Blanco Valdés.

   En su presentación en el salón rectoral de San Xerome, Morales ha señalado que los titulados
universitarios deben tener competencias, pero que estas deben darse "después de que tenga una
formación general". Así, ha apuntado que vivir en una sociedad "que cambia todo el tiempo y en la
que se deben adquirir nuevos conocimientos" no significa que se deba conocer "solo lo último" si no
que hay que "tener un bagaje" para evaluar esas nuevas competencias.

    "Una formación sólida es la esencia de una universidad", ha manifestado la coordinadora
mexicana, a lo que ha añadido que "un universitario no sólo debe saber de física, de matemáticas o
de derecho", si no que también debe saber  "por ejemplo, escribir bien" y, por tanto, "poder decir algo
en diez y en 100 palabras".

"PUEDE LEERSE BIEN"

   Asimismo, ha animado a que se lea la obra, ya que "a pesar de tener cierto grado de
especialización, puede leerse bien" así como "ser entendido" por personas interesadas en la
universidad y en la "formación de las personas".

   Por otro lado, la profesora de la Facultad de Derecho de la USC y también coordinadora del libro,
Milagros Otero Parga, ha asegurado que este libro "se ha concebido fundamentalmente con ilusión",
y ha añadido que la labor de un universitario no es posible "sin esa ilusión, ese intento de trascender,
de dejar huella".
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   Además, Otero Parga ha asegurado que las dos instituciones participantes en el proyecto tienen la
misma "concepción de lo que debe ser una universidad". Así, ha definido que esta debería ser "un
lugar donde se enseñan conocimientos al máximo nivel", pero "desgraciadamente", se están
"convirtiendo en empresas".

   "Estamos convirtiendo las universidades en lugares donde servimos al portador, previo pago, un
título a la carta", ha criticado la profesora de la USC, a lo que ha añadido que estos centros deberían
"tener un contenido que vaya mucho más allá que eso", algo que reivindican en el libro.

"FORMAR HUMANISTAS"

    Con respecto a este tema, Juan Blanco Valdés ha asegurado que la universidad "no puede ser una
fábrica de señores con competencias" ya que debe "formar humanistas y profesionales" y ha
deplorado "profundamente" la retirada del Latín del itinerario de la educación primaria y secundaria.

   En la línea de condiciones promovidas por el servicio de publicaciones de la USC en los últimos
meses, Blanco Valdés ha asegurado que se han alcanzado proyectos de colaboración "interesantes"
con la Universidad de Lleida, la Universidad de León, la Universidad de Granada, con el Centro de
Estudios Políticos y Constitucionales, así como un proyecto constante y sistemático con el Consorcio
de Santiago, entre otros.

   Por último, ha intervenido Carlos Salgado, que ha recalcado que el convenio de colaboración con la
institución mexicana, adscrito desde 1996, "está funcionando muy bien", por lo que se ha firmado
recientemente una actualización.

   Este libro no tendrá ejemplares para comercializar en Santiago, debido a los términos del acuerdo
de colaboración, pero en México se podrá adquirir por 220 pesos --12,45 euros--. Sin embargo, se
enviarán ejemplares para hacer una distribución institucional a través del intercambio científico, para
que el libro llegue a todas las universidades españolas y a bibliotecas públicas.

© 2014 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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